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ЛЕТНИЙ ОТДЫХ ТРУДЯЩИХСЯ
Наступило лето —  наиболее благопри

ятная пора для отдыха. В это время года 
используют своп отпуска тысячи трудя
щихся. Они отдыхают в здравницах стра
ны, совершают интересные экскурсии, ту
ристские походы. Многие томичи, напри
мер, совершат туристские путешествия 
не только по нашей стране, но и по стра
нам народной демократии. Тысячи совет
ских граждан проводят, свой досуг в садах, 
парках, на стадионах, в загородных моетах 
летнего отдыха.

Каждый год отпускаются большие сред
ства на организацию отдыха советских 
людей, на строительство и благоустройство 
мест отдыха.

Организация здорового, культурного 
отдыха —  обязанность исполкомов мест
ных Советов, профсоюзных и партийных 
организаций, работников культурного 
фронта.

Правильно поступили те профсоюзные 
\  организации, которые обсудили вопрос об 
? организации летнего отдыха на собраниях 

своих коллективов и наметили интересные 
мероприятия. Например, ряд заводских 
коллективов Томска совместно с правле
ниями клубов запланировал загородные 
массовки, культпоходы, экскурсии в живо
писные уголки города. Хорошо прошел 
один из воскресных дней у рабочих том
ского завода «Томкабель». На спортивной 
площадке состоялись соревнования команд 
нескольких цехов. В соревнованиях приня
ли участие волейболисты, городошники, 
любители стрелкового спорта. Интересно 
провели свой досуг в одно из воскресе
ний молодые железнодорожники станции 
Томек-И, выехав на отдых в район дерев
ни Конинино.

Формы организации летнего отдыха мо
гут быть самыми разнообразными. Все за
висит от инициативы тех, кому это дело 
поручено. Разве не приятно, например, 
после знойного дня, в летний вечер ощу
щать свежесть зелени в городском парке, 
послушать хороший концерт на открытой 
эстраде или сразиться с партнерами на 
волейбольной или городошной площадках? 
А некоторые предпочитают совершить ло
дочную прогулку или провести отдых за 
шахматной доской...

Работники культурных учреждений, 
профсоюзные организации должны уметь 
удовлетворять разнообразные запросы тру
дящихся, сделать все для того, чтобы их 
отдых был разумным, интересным, весе
лым.

Но далеко не всегда н не везде это 
делается. Взять к  примеру, районный 
центр Пудино. Неподалеку от него распо
ложены живописные окрестности реки Чу- 
зик. Но гуляния, массовки трудящихся 
райцентра здесь не проводятся. Никто не 
заботится об организации отдыха людей и 
непосредственно в райцентре. Отдел куль
туры (заведующий тов. Бодырев) не имеет 
даже плана организации летнего отдыха 
трудящихся.

Очень много недостатков в организации 
летнего отдыха в г. Томске. Этим летом 
городской сад несколько улучшил свою 
работу, но вот ряд других садов и парков 
мало что сделал по улучшению культур
ного обслуживания населения. В частно
сти, очень много высказывается нарека- 

, тий (и уже который год) в адрес Вокзаль
ного райисполкома за запущенность сада у
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Белого озера. Единственное культурное 
мероприятие здесь —  демонстрация кино
фильмов в летнем кинотеатре, да и то не 
всегда фильмы демонстрируются удовлет
ворительно.

Город Томск расположен на берегу реки 
Томи. До воды, как говорится, рукой по
дать. А вот искупаться горожанам трудно. 
В городе до сих пор нет пляжа. Пора спро
сить с исполкома горсовета, когда же, на
конец, будут выполнены наказы избира
телей оборудовать в Томске пляж, постро
ить водную станцию.

Как и в прошлом году, горисполком ма
ло что делает по организации загородного 
отдыха трудящихся. В нашей газете уже 
сообщалось, что решение об организации 
загородного отдыха в районах Заварзино и 
Потаповых лужков не выполняется. После 
выступлений газеты горисполком принял 
некоторые меры. В прошедшее воскресенье 
в районе Потаповых лужков была органи
зована загородная торговля. Было увели
чено количество автобусов, курсирующих 
за город. Но для отдыхающих не были 
организованы концерты бригад художест
венной самодеятельности, игры. Не был 
организован выезд трудящихся в район 
Заварзино.

Нужно, чтобы руководители местных 
Советов, партийных, профсоюзных и ком
сомольских организаций постоянно посе
щали места отдыха трудящихся и опера
тивно устраняли недостатки. Надо вести 
решительную борьбу с нарушителями по
рядка в садах, парках.

В ряде городов работникам садов и пар
ков большую помощь оказывают парковые 
советы. Недавно в газете «Советская 
культура» сообщалось о работе паркового 
совета в г. Виннице. Он немало сделал 
для улучшения отдыха трудящихся в го
родском парке. В Томске и районных цен
трах такие советы при местах летнего от
дыха трудящихся не созданы. Следует 
обязательно создать такие советы. Это, 
несомненно, поможет изгнать из деятель
ности наших садов и парков формализм и 
скуку.

Многое могут сделать по организации 
отдыха трудящихся домоуправления и ко
миссии содействия, созданные при них. 
Почему бы не последовать примеру комис
сии, содействия при домоуправлении Л" .52 
г. Томска, которая проделала большую 
работу по озеленению усадеб, организует 
для жильцов лекции на политические и 
научные темы. Районные Советы депута
тов трудящихся, отделы жилищно-комму
нального хозяйства почему-то слабо рас
пространяют инициативу лучших домоуп
равлений.

Большая ответственность за организа
цию летнего отдыха возлагается на куль
турно-просветительные учреждения. Они 
должны значительную часть своей работы 
перенести в сады и парки, на открытые 
эстрады, активно включиться в проведе
ние фестиваля молодежи. Праздники пес
ни, концерты художественной самодея
тельности, экскурсии, разнообразные иг
ры —  эти и другие мероприятия должны 
проводить клубы и дома культуры в лет
нее время.

Надо немедленно устранить недостатки, 
которые допускаются в организации лет
него отдыха трудящихся.
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Т Е Л Е Г Р А М М А

Председателя Президиума Верховного Совета ССОР 
К. Е. Ворошилова Президенту США Д. Зйзенхауэру 

по случаю национального праздника Соединенных Штатов
В связи с национальным праздником Соединенных Штатов Америки —  Днем 

Независимости —  Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Вороши
лов направил г-ну Д. Эйзенхауэру следующую телеграмму:

Его Превосходительству
господину Д у а й т у  Д . Э й зен х а уэр у
П рези ден т у С оеди н ен н ы х Ш т ат ов А м ери ки

ВАШИНГТОН
По случаю, национального праздника Соединенных Штатов Америки —  Дня 

Независимости —  прошу Вас, Господин Президент, принять мои искренние поздрав
ления и наилучшие пожелания лично Вам и американскому народу.

К. ВОРОШИЛОВ 
Председатель Президиума 
Верхосного Совета СССР.

Москва, Кремль.
3 июля 1956 года.

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫМ 
принца Нородома Сианука

3 июля Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял Его 
Королевское Высочество принца Нородома Сианука.

Принца Нородома Сианука сопровождали Ким Тит —  премьер-министр, Ланг 
Нгет и Сан Сари —- члены Королевского Верховного совета Камбоджи.

На приеме присутствовал первый заместитель Министра иностранных дел 
СССР В. В. Кузнецов.

(ТАСС).

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
принца Нородома Сианука

3 июля Первый секретарь ПК КПСС Н. С. Хрущев принял принца Камбоджи 
Нородома Сианука и имел с ним дружественную беседу.

Принца Нородома Сианука сопровождали премьер-министр Камбоджи Ким Тит, 
председатель Национального собрания Камбоджи Ум Шеанг Сув, член Королевского 
Верховного Совета Ланг Нгет.

На приеме присутствовал первый заместитель Министра иностранных дел 
СССР В. В. Кузнецов.

(ТАСС).

О поездке Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
тов. Ворошилова К. Е. в Финляндию

19 июня Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов 
принял Чрезвычайного и Полномочного Посла Финляндской Республики г-на Ээро 
А. Вуори. Посол передал К. Е. Ворошилову следующее послание Президента Фин
ляндской Республики господина Урхо К. Кекконена:

«Ваше Превосходительство,
Вспоминая с большим удовлетворением столь знаменательный для дружествен

ных отношений между нашими государствами визит, сделанный моим уважаемым 
предшественником, по приглашению Вашего Превосходительства и Президиума Вер
ховного Совета Союза Советских Социалистических Республик, в сентябре минув
шего года в Советский Союз, я исключительно высоко оценил бы возможность' при
нять Ваше Превосходительство как моего гостя этим летом в Финляндии.

Я уверен в том, что визит Вашего Превосходительства —  кроме той радости, 
с которой он был бы встречен в Финляндии и которую он доставил бы мне лич
но, —  был бы новым важным доказательством хороших дружественных отношений, 
существующих между нашими странами.

Я надеюсь, Ваше Превосходительство, что Вы найдете возможным посетить 
Финляндию во второй половине августа, когда финское лето еще в полном расцвете.

Приветствую также с радостью тех лиц, которых Вы соблаговолите избрать 
для сопровождения Вас в Финляндию.

Примите, Ваше Превосходительство, уверение в моем глубоком к Вам уваже
нии».

3 июля Президент Финляндской Республики господин Урхо К. Кекконен при
нял Чрезвычайного и Полномочного Посла СССР в Финляндии В. 3. Лебедева. Посол 
передал Президенту следующее ответное послание Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Ворошилова.:

«Ваше Превосходительство,
Сердечно благодарю Вас за дружественное приглашение посетить Финляндию 

в качестве гостя Вашего Превосходительства.
Я с чувством признательности принимаю это приглашение, зная лично е дав

них времен замечательную страну Финляндию и талантливый финский народ и бу
дучи глубоко убежден, что дальнейшее упрочение дружбы и доверия между обоими 
нашими государствами представляет собой важный элемент мира и спокойствия в 
Европе, к  чему неустанно направлены стремления Советского Союза.

Я с большим удовольствием вспоминаю прошлогоднюю встречу с Вами, Ваше 
Превосходительство, и с уважаемым в нашей стране Вашим выдающимся предше
ственником господином 10. К. Паасикиви в Москве. Мне доставит большую радость 
вновь встретиться во второй половине августа с Вами и с другими деятелями Фин
ляндской Республики, а также снова побывать в Финляндии, лучше познакомиться 
с жизнью финляндского народа, к  которому я, как и весь советский народ, питаю 
чувства искреннего расположения и дружбы.

Примите, Ваше Превосходительство, уверения в моем глубоком уважении».

МЕСЯЦ РАБОТЫ ВСХВ
4 июля исполняется месяц, как возоб

новила свою работу Всесоюзная сельскохо
зяйственная выставка. За это время на 
ней побывало свыше миллиона человек, 
из них более 55 тысяч экскурсантов, при
бывших по путевкам Главного комитета 
выставки. Большая часть экскурсантов—  
бригадиры полеводческих и тракторных 
бригад, председатели колхозов, агрономы, 
зоотехники, руководящие работники МТС 
и совхозов.

Выставку посетили также 240 иност
ранных делегаций и туристских групп из 
48 стран мира.

Для экскурсантов и посетителей еже
дневно организуются лекции и беседы но- 

' ваторов сельского хозяйства, демонстриру
ются научно-популярные фильмы. Так, 
опытом раздельной уборки хлебов и наи
более производительного использования 
комбайнов поделились знатные комбайне
ры тт. Кандибор и Лавров, директор Ста- 
ро-Мышаетовской МТС Краснодарского 
края тов. Прудников, кандидат сельскохо
зяйственных наук тов. Борин и другие.

Экскурсантов знакомят также с лучшими 
подмосковными хозяйствами и достоприме
чательностями столицы.

Алтайские краевые организации напра
вили на выставку большую группу пред
седателей колхозов 30-тысячников и пар
тийных работников сельскохозяйственных 
районов. Эта группа пробыла на ВСХВ 
десять дней и обстоятельно ознакомилась 
с передовым опытом в зерновом хозяйстве 
и животноводстве. Много экскурсантов по
бывало на ВСХВ с Украины, из Саратов
ской, Ивановской, Тюменской областей.

Павильоны пополняются новыми экспо
натами. За последнее время из Узбекиста
на, Туркмении, Таджикистана, Армении, 
Украины, Азербайджана и Молдавии полу
чены фрукты нового урожая —  черешня, 
вишни, яблоки, персики, абрикосы. При
бывает много ранних овощей. В павильоне 
«Семена» начата продажа образцов семян 
лучших зерновых, крупяных, масличных, 
кормовых, овощных и цветочных культур 
—  более 500 названий.

(ТАСС).

Д л я  ст р о ек  С ибири
ХАРЬКОВ, 3 июля. (ТАСС). Вчера с 

подъездных путей станкостроительного 
завода имени Молотова ушел эшелон с го
товой продукцией предприятия для ново
строек Сибири и Дальнего Востока.

Около ста станков 20 различных моде
лей изготовили для них харьковские стан
костроители.

Высокопроизводительное станочное обо
рудование, среди которого много агрегатов 
новейшей конструкции, предназначено для 
оснащения механических, ремонтных и 
инструментальных цехов, строящихся ма
шиностроительных, деревообделочных за-

и Д а л ьн его  В о ст о к а
водов, алюминиевых комбинатов и других 
предприятий.

Успешно выполняет почетные заказы 
новостроек также коллектив завода дорож
ных машин. Это предприятие почти еже
дневно отправляет в адрес строек Сибири 
и Дальнего Востока бульдозеры и больше
грузные (девятикубовые) тракторные при
цепы. Рыбакам Сахалина, Камчатки и 
Амура, красноярским лесозаготовителям и 
строителям сибирских гидроэлектростан
ций отправил вчера большую партию сво
ей продукции Харьковский канатный за
вод.

Трелевочный трактор „ТДТ-60“

МИНСК, 3 июля. (ТАСС). «ТДТ-60» —  | 
трелевочный дизельный трактор мощно- | 
стью 60 лошадиных сил— так называет- | 
ся новая машина, созданная коллективом , 
Минского тракторного завода, и подготов
ленная к массовому производству.

По внешнему виду машина напоминает 
трелевочные тракторы прежних марок, од
нако имеет гораздо большие размеры. 
Длина ее— 5,5 метра, высота— более 2,5 
метра и примерно такая же ширина.

Как показали испытания, трактор 
«ТДТ-60» выгодно отличается от других 
машин подобного типа. При трелевке он 
поднимает до 15 кубических метров дре

весины, что в 2,5 раза больше произво
дительности известного трактора «КТ-12». 
Для облегчения погрузки и разгрузки на 
машине установлены специальный щит с 
гидравлическим механизмом и мощная ле
бедка. Это обеспечивает проведение всех 
погрузочно-разгрузочных операций за 
9— 10 секунд.

Трактор может вывозить лес как верши
нами, так и комлями вперед. Это особенно 
важно при работе на лесосеках, имеющих 
ограниченные подъезды.

Первую партию новых тракторов работ
ники лесной промышленности получат уже 

в нынешнем году.

Н А В С Т Р Е Ч У  Д Н Ю

Соревнование строителей
Соревнуясь за достойную ветре, 

чу Дня строителя, рабочие второ
го участка УНР-768 треста № 97 
резко повысили темпы работы. 
Штукатуры тт. Журавлева, Бар- 
биер, Церт, Виртииллер, Черепа
нова, Дудко, печник тов. Черны
шев выполняют нормы на 110— 
115 процентов.

Не отстает от штукатуров 
бригада плотников, руководимая 
бригадиром т. Косенчук. Стара-

бригзде
Гендя-

тельно трудятся в этой 
тт. Петерленко, Горелов, 
ков.

Активно включились в соревно
вание коллектива прибывшие 
на участок по комсомольским пу
тевкам Тамара Басова, Ольга 
Банщикова, Тамара Кудинова. 
Бетонируя фундаменты, они еже
дневно перевыполняют нормы.

А. ГРИШИН.

Когда вы поможете нам, тов. САВШК8Н?
О т к р ы т о е  п и с ь м о  р а б о ч и х  у п р а в л я ю щ е м у  

т р е с т о м .  „ Т о м л е с ж е л д о р с т р о й “  
т о в .  С а в у ш к и н у

Пишут вам бригадиры плотни
ков, каменщиков и механизатор 
со строительства, которое ведет 
машинно-дорожный отряд № 135 
(см. фото). Стройка наша находит
ся в центре города, но поскольку 
вы на ней бываете редко, а с ра
бочими совсем не беседуете, то ос
тается одно—послать вам письмо.

Строительство, где мы работаем, 
ведется третий год. Но за это 
время сложено всего 2 этажа. Че
рез улицу тянутся открытые тран
шея водопровода, которые вот 
уже два года то закрывают, то 
снова разрывают. Отсюда должен 
быть проведен водопровод в зда
ние, которое мы строим. Судя по 
темпам, он будет закончен не
скоро.

Нам очень обидно, т. Савушкин, 
что приходится плестись в хвосте 
событий. Вот сейчас в газетах пи
шут, что строители нашей страны 
соревнуются за достойную встре
чу Дня строителя.. Всей душой мы 
одобряем их почин, но вот у нас 
не создано условий даже для вы
полнения плана. У нас о соревно
вании даже и не говорят. Не счи
тать же серьезным делом, когда 
обязательства принимаются ради 
формы.

Условия для высокопроизводи
тельной работы у нас имеются. 
На стройке достаточно механиз
мов: новый кран БКСМ-5, раство
ромешалка, бетономешалка,
транспортер для подачи кирпича 
и шлака. Жалко смотреть, как 
эти механизмы простаивают изо 
дня в день.

Коллектив у нас неплохой. На 
стройке немало хороших людей, 
которые умело, старательно тру
дятся. Ирина Шумилова, брига
дир подсобных рабочих, камен
щик Владимир Матушенко, плот
ник Измаил Сулейманов, да и 
остальные рабочие трудятся чест
но. Но пока наши старания про
падают впустую.

Стройка находится не где-то в 
глухой тайге, как другие объек
ты нашего треста, а в центре го
рода, на глазах и у начальника 
машинно-дорожного отряда № 135 
тов. Юдина и на ваших, тов. Са
вушкин. Чего, кажется, проще вы
ехать на стройку, разобраться на 
месте в причинах простоев. Глав
ное, что нас задерживает и ме
шает вести кладку третьего эта
жа, — отсутствие перекрытий пер
вого и второго этажей. Плиты для 
этих перекрытий по договору 
должен был изготовить еще в 
прошлом году коллектив строите

лей ГРЭС-П. Но начальник строй
управления ГРЭС-Н тов. Борисов 
не выполняет до сих пор договора. 
Можно изготовить и деревянные 
перекрытия.

Плохо обеспечивают нас и дру
гими строительными материалами: 
кирпичом, песком для изготовле
ния раствора. А когда есть то и 
другое, темпы работы сдержи
вает неправильно смонтированный 
кран. Он обеспечивает подачу ма
териалов не по всему зданию, а 
лишь на половину рабочих мест. 
Кирпич и раствор часто приходит
ся доставлять на носилках.

Мешает работе и ухудшает ка
чество строительства недостаток 
инструмента. Плотникам не хва
тает ножовок, рубанков, точила. 
Для устройства опалубки необхо
димы циркульная пила и электро
фуганок — доски перед сборкой 
опалубки нужно фуговать. Наши 
плотники, не имея инструмента, 
сколачивают опалубку из неоте
санных досок, в ней остается мно. 
го щелей, качество бетона ухуд
шается.

Из-за недостатков в организа
ции дела квалифицированные ра
бочие простаивают, используются 
не по специальности. В июне 5 
рабочих дней простояли каменщи
ки бригады тов. Штукина. Кра
новщик тов. Зелинский работает 
землекопом, слесарем, электро
монтером, кем угодно.

Всех рабочих нашей стройки 
очень беспокоит дальнейшая судь
ба строительства, и не понимаем 
мы, тов. Савушкин, как вы може
те быть к этому равнодушны. 
Ведь если в этом году здание не 
будет подведено под крышу, не 
сделаны перекрытия этажей, то 
зимой строительство сорвем. Теп
лотрасса к зданию подведена, а 
монтаж отопительной системы 
внутри здания не ведется — нет 
труб и фасонных частей к ним.

Мы второй год ждем, тов. Са
вушкин, что вы, или подчиненные 
вам руководители нашего машин
но-дорожного отряда, разберетесь 
с делом, создадите нам условия 
для высокопроизводительного тру
да. Но дни идут, лучшие сроки 
строительных работ уходят, мы 
теряем дни впустую. Когда вы, 
тов. Савушкин, поможете нам?

Г. Ш ТУКИН, 
бригадир каменщиков.

Н. КЛЮ ЧНИКОВ, 
бригадир плотников.

А. ЗЕЛИНСКИИ, 
крановщик.

К О Л Х О З Н О М У  Ж И В О Т Н О В О Д С Т В У -П Р О Ч Н У Ю  КО РМ О ВУЮ  Б А З У

Высокими темпами
Члены сельхозартели «Коммунист», Ко- 

жевниковского района, в содружестве с 
механизаторами тракторных бригад Федо
ра Ващенко, Петра Чаголева и Виктора 
Соломина из Чилийской МТС полным хо
дом ведут заготовку грубых и сочных 
кормов для общественного животноводст
ва.

К 1 июля было заложено 1.025 тонн 
силоса.

На лугах колхоза скошено на сено око
ло 150 гектаров сеяных и естественных 
трав. Колхозники застоговали 1.000 тонн 
высококачественного сена.

В. ИВАНОВ.

Не упускать лучшие 
сроки сенокоса

ЗЫРЯНКА. (По телефону). Дружно и 
организованно приступили к  косовице 
трав в колхозе имени Ленина. Члены 
сельхозартели и механизаторы обслужи
вающей колхоз Громышевской МТС прила
гают все силы к тому, чтобы закончить 
сенокос до наступления массовой уборки 
хлебов. С утра до вечера на лугах колхо
за работают тракторные и конные сеноко
силки. На залесенные участки, где меха

низмы работать не могут, вышли колхоз
ники с ручными'косами.

Умело водит свой агрегат по сенокос
ным угодиям колхоза тракторист Громы
шевской МТС тов. Муцинский. Вместе с 
ним работает машинист тракторной сено
косилки тов. Нуля. Опытные механизато
ры уборку трав ведут на низком срезе, с 
хорошим качеством.

Первенство в соревновании машинистов 
конных сенокосилок с первых дней сено
коса завоевали тт. Кравченко, Годунов и 
Митяев. Они ежесменно перевыполняют 
нормы выработки.

Установившаяся жаркая погода способ- | 
ствует дружному подсыханию скошенных 
трав. Члены бригады тов. Яшина при
ступили к стогованию сена.

Наряду с сенокошением в колхозе идет 
силосование трав. При плане 360 тонн 
уже заложено 300 тонн силоса. Члены ар
тели приняли обязательство —  заложить 
не менее 600 тонн силоса из дикорасту
щих трав.

Правление колхоза составило рабочий 
план заготовки кормов, уточнило нормы, 
расценки трудодней. На сенокосе приме
няется индивидуальная сдельщина. Раз
работаны меры по повышению материаль
ной заинтересованности членов артели, за
нятых на заготовке кормов.

Организованно ведут закладку силоса и ■

сенокос колхозники сельхозартели имени 
Свердлова. Здесь на косовицу трав вышло 
около 100 колхозников и колхозниц, 
включены в работу конные сенокосилки. 
Скошены первые 118 гектаров трав.

Ширится соревнование на заготовке 
кормов среди колхозников сельхозартелей 
имени Сталина, имени Дзержинского, 
^Борьба за коммунизм» и других колхо
зов зоны Зырянской МТС.

На лугах в пойме реки Чулым и его 
притоков выросли нынче на редкость хо
рошие травы. Имеется полная возмож
ность создать прочную кормовую базу для 

I общественного животноводства и скота, 
находящегося в личном пользовании кол
хозников. В этих местах в основном рас
положены колхозы зоны Чердатской МТС. 
Но правления этих колхозов, руководите
ли МТС все еще «раскачиваются», не то
ропятся развертывать на полный ход ра
боты но заготовке кормов. До 2 июля ни 
один колхоз зоны Чердатской МТС не при
ступил к косовице трав на сено, хотя им 
предстоит нынче заготовить грубых кор
мов почти вдвое больше, чем в прошлом 
году.

Пример колхозов имени Ленина, имени 
Свердлова, имени Дзержинского показыва
ет, что в Зырянском районе заготовку 
грубых кормов можно вести повсеместно 
высокими темпами. Задача заключается в 

: том, чтобы использовать эту возможность,

не упустить лучшие сроки заготовки кор
мов с тем, чтобы завершить эту работу до 
начала уборки хлебов.

_________ Л. ВОЙТЕНКО.

Готовимся 
if силосованию 

кукурузы
ПУДИНО. (По телефону). Колхозники 

нашей сельхозартели ведут прополку и 
междурядную обработку кукурузы. Всходы 
кукурузы обещают дать высокий уро
жай. Но одно дело вырастить хорошую 
кукурузу, другое— во-время убрать и за
силосовать ее. Поэтому правление сельхоз
артели, проявляет особую заботу о подго
товке к этой работе. Силосные траншеи 
очищены. Траншеи расположены в 30 
метрах от животноводческих ферм, это зи
мой сократит затраты труда на доставку 
силоса к  фермам.

Кукурузу нам придется убирать вруч
ную и конными машинами. Для этого под
готовлены лобогрейка и две сенокосилки. 
Своевременная подготовка к  уборке и си
лосованию кукурузы позволит нам прове- 

I ети эту работу организованно и в сжатые 
сроки.

И. ПАРФЕНОВ, 
председатель колхоза «Пйрвое мая», 

Пудинского района.
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К  Н О В Ы М  П О Б Е Д А М  Д Е Л А  М И Р А ,  Д Е М О К Р А Т И И  И  С О Ц И А Л И З М А !
Трудящиеся Советского Союза и прогрессивная общественность всех стран одобряют и поддерживают 

Постановление Ц К  КПСС „О  преодолении культа личности и его последствий*1

☆  ☆

ТРУДЯЩИЕСЯ МОСКВЫ ЕДИНОДУШНО ОДОБРЯЮТ 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК КПСС

Коммунисты и беспартийные рабочие и 
инженеры Московского электромеханиче
ского завода имени Владимира Ильича ак
тивно обсуждают и полностью одобряют 
Постановление Центрального Комитета 
КПСС «О преодолений культа личности и 
его последствий». В понедельник й втор
ник в цехах проведены читки этого важ
нейшего документа. Единодушно одобряют
ся мероприятия Центрального Комитета 
КПСС, направленные на преодоление чуж 
дого марксизму-лейинизМу культа лично
сти, ликвидацию его последствий во всех 
областях партийной, государственной и 
идеологической работы, строгое проведение 
норм партийной жизни и принципов кол
лективности партийного руководства, вы
работанных великим Дениным.

—  Партия хорошо сделала, что не 
скрыла ошибок, —  сказала кадровая ра
ботница механического цеха той. Семено
ва. -—  Общими усилиями мы быстрее по
кончим с тяжелыми последствиями культа 
личности.

Секретарь парторганизации механосбо
рочного цеха бригадир тов. Малинин гово
рит:

—  В нашем цехе все коммунисты 
считают, что ЦК КПСС совершенно пра
вильно поступил, ведя решительную борь
бу против культа личности. Смелая само
критика является новым свидетельством

силы и крепости нашей партии и совет
ского социалистического строя. По призы
ву ЦК КПСС мы развернем соревнование 
за практическое осуществление задач ше
стого пятилетнего плана, опираясь На 
творческую инициативу и анергию масс.

Завод имени Владимира Ильича —  одно 
из передовых предприятий столицы. Его 
коллектив воспринял рейгеНйй X I  съезда 
КПСС Как боевую программу действий. В 
июне, как и в предыдущие месяцьп здесь 
успешно выполнен производственный плай. 
Идет борьба за то, чтобы годовое заданйе 
завершить к  15 декабря.

Постановление ПК КПСС нашло Горячее 
одобрение многотысячного коллектива тек
стильщиков комбината Трехгорная ману- 
факФура имени ДзерЖййскбго. Во йсёх це
хах и отделах комбината прОхОдйФ читкй 
газет и беседы агитаторов.

Сменный мастер ткацкой фабрики 
Н. Авдюшин в беседе сказал:

— - Наша Коммунистическая партия 
всегда говорила народу правду. Вот этой 
правдой, эФйм единством с народом, вер
ностью ленинским заветам и сильна наша 
партия.

Свои мыслй и чувства высказала кад
ровая ткачиха А. Алексеева:

—  Мы горячо одобряем Постановление 
ЦК нашей партии.

(ТАСС).

П о д

☆ ☆

вел и к и м  л ен и н ск и м  зн ам ен ем

Еще теснее сплотимся вокруг ленинского 
Центрального Комитета

ЛЕНИНГРАД, 3 июля. (ТАСС). Трудя
щиеся Ленинграда и области широко об
суждают Постановление Центрального Ко
митета КПСС «0 преодолении культа лич
ности и его последствий». Коммунисты и 
беспартийные горячо одобряют й поддер
живают мудрую политику Центрального 
Комитета КПСС, направленную на восста
новление и укрепление ленинских норм 
партийной Жйзни й принципов советского 
социалистического демократизма, повыше
ние боеспособности партийных организа
ций, усиление роли коллективного руко
водства в Партий.

Кировский завод. Коллектив этого про
славленного предприятия всегда был в 
первых рядах борцов за проведение гене
ральной линии партии.

—  Чувство глубокого удовлетворения 
вызывает Постановление ЦК КПСС, —  
заявил начальник цеха А. К. Мироганй- 
ков?|участник ряда встреч с В. И. Лени
ным. —  Смелое и откровенное преодоле
ние культа личности И. В. Сталина слу
жит ярким свидетельством силы и крепо
сти нашей партий, отвечает интересам ус

пешного строительства коммунизма в на
шей стране. Мы, старые коммунисты, го
рячо одобряем политику Нейтрального 
Комитета партии, который твердо стоит 
на страже ленинизма. Пусть беснуются 
враги рабочего класса, сочиняющие басни 
о «кризисе» коммунизма, им никогда не 
удается внести ЗаМеШательсФво в ряды 
международного коммунистического и ра
бочего ДвйзйеййЯ, ослабйть социалистиче
ский лагерь.

Оживленное обсуждение вызвало Поста
новление ЦК КПСС среди трудящихся ме
таллического завода. Начальник отдела 
конструкторского бюро водяных турбин 
Я. С. Дегтярев заявил:

—  Советские люди будут твердо стоять 
на страже своих интересов й с ещё боль
шей энергией борОФьсй за ослабление 
международной напряженности, за Мир во 
всем мйре, за укрепление братских интер
национальных связей трудящихся. Ничто 
не сможет остановить йеодолймЫй ход 
исторического развитий человечества к } 
коммунизму.

КИЕВ, 3 июля. (ТАСС). Горячую под
держку и единодушное одобрение встрети
ло в столице Украины Постановление Цен
трального Комитета КПСС «О Преодолении 
культа личности и его последствий». Се
годня на предприятиях и в учреждениях 
города проходили читки этого историче
ского документа, оживленные беседы о его 
огромном политическом и теоретическом 
зйачейии.

Судостроительный завод «Ленинская 
кузница». Когда гудок возвестил о нача
ле обеденного перерыва, почти все собра
лись вокруг агитаторов. Каждому хотелось 
подеЛиФьея своими чувствами и мыслями 
пО НОВоду Постановления Центрального 
Комитета.

—  С особенной энергией и творческой 
инициативой работает коллектив вашего 
завода после XX гьеяда КПСС; —  сказал 
слесарь механического цеха судоверфи 
Г. П. Журавель. —  Партия вооружила 
нас конкретной программой борьбы за 
дальнейшие успехи в строительстве ком
мунизма. Мы знаем, что всеми своими 
успехами наш народ обязан мудрой поли
тике Коммунистической партии; ее неуто- 
мймбй организаторской деятельности на

благо трудящихся. Поэтому мы решитель
но отметаем клеветнические измышления, 
которые выдвигают реакционные круги 
США и некоторых других государств й 
свйзй с решением нашей партий преодо
леть культ личности и его последствия. 
Смело и мужественно могла поступить 
только партия, пользующаяся безгранич
ным доверием и поддержкой народа. Нико
му И никогда не удаСТСя бросить тень на 
великие идеи марксизма-ленинизма, вне
сти замешательство в ряды международно
го коммунистического движения.

С большой активностью обсуждаетёя 
Постановление ЦК КПСС и на заводе 
«Красный экскаватор». В кругу рабочих 
сборного цёха передовой производственник 
слесарь М. П. СосйовсКИй сказал:

—  С каждым годом крепнет Могущество 
нашей велпкйй РодйнЫ. Исторические ре
шения XX Съезда КПСС указали йуФь к 
дальнейшему расцвету нашего социалисти
ческого государства. Мы еще теснее спло
тимся под великйм ленинским знаменем й 
уверенной поступью, руководимые слав
ной Коммунистической партией, еще быст
рее пойдем к  коммунизму.

Е д и н с т в о  и  сп л о ч ен н о ст ь
АЛМА-АТА, 4 июля. (ТАСС). Трудящие

ся Казахстана горячим и едийодушйым 
одобрением встретили Постановление ЦК 
КПСС о преодолении культа личности и 
его последствий. Повсеместно люди гово
рят о своем единстве и сплоченности 
вокруг Коммунистической партии и ее 
Центрального Комитета.

Широко раскинулись на степных про
сторах Алма-Атинской области зейшй но
вого Илийскпго зернового совхоза, создан
ного весной прошлого года. Сегодня 
здесь началась жатва. Рано утром во 
время беседы агитатора тракторист Кун- 
дузбаев, делясь впечатлениями о Поста
новлении ЦК КПСС, сказал:

•—  Как и все советские люди, новосе
лы, коммунисты и беспартийные, поддер
жали и поддерживают развернутую Цент
ральным Комитетом нашей партии сме
лую и принципиальную критику культа 
личности. Глубоко ошибаются Те, кто ви
дит в этой критике нашу слабость. На
оборот, мы стали сильней. На примере 
нашего целинного совхоза видно, какой 
животворной силой явились решения

исторического XX съезда партий. Мы вы
растили богатый урожай пшеницы и ду
маем собрать не менее трех с половиной 
миллионов пудов зерна. Немало у нас 
трудностей. Но мы их преодолеем и уже 
в текущем году выполним задание по 
производству зерна, измененное на конец 
шестой пятилетки. Самое сокровенное 
наше стремление —  как можно лучше и 
быстрее претворить в жизнь решения XX 
съезда партии.

Мысли коллектива новостройки шестой 
пятилетки — : Павлодарского комбайнового 
завода выразил бригадир монтажников 
Ткаченко.

—  Все советские люди,— сказал он, —  
понимают сейчас, как возник и почему 
распространился культ личности. Наш 
коллектив целиком и полностью одобряет 
предпринятые Центральным Комитетом 
партии меры по преодолению этого 
культа И его последствий. Советский 
народ наглядно видит, кик благотворно 
сказалась и сказывается борьба с культом 
лпчности на решении задач, поставлен
ных XX съездом КПСС.

М ы  вери м  своей  р о д н о й  п а р т и и

Яркое свидетельство силы нашей партии
ТБИЛИСИ, 4 июля. (ТАСС). На пред

приятиях, в учреждениях проходят бесе
ды и читки Постановления ЦК КПСС. Их 
участники говорят о мощном подъеме 
творческой инициативы и энергии, вы
званных историческими решениями XX 
съезда КПСС, одобряют смелую и прин
ципиальную критику культа личности и 
его последствий, развернутую по инициа
тиве Центрального Комитета и поддер
жанную всей нашей партией, всем совет
ским народом.

В обеденный перерыв состоялись читки 
Постановления ЦК КПСС на станкострои
тельном Заводе нмени Кирова. Мысли и 
чувства производственников выразил 
передовой строгальщик, коммунист Бугдан 
ИЬитайшвйли. Он сказал:

—  Решение ЦК КПСС свидетельствует 
о ейле нашей Партии, ее ленинской прин
ципиальности, единстве и сплоченности. 
Преодоление культа личности и его пос
ледствий послужит делу дальнейшего у к 
репления советского строя, расцвету со

циалистической демократии. Мы еще 
теснее сплотимся вокруг нашей родной 
Коммунистической партии и ее Централь
ного Комитета, уверенно ведущего совет
ский народ к новым победам в строи
тельстве коммунизма.

На беседе в механическом цехе Тбилис
ского машиностроительного завода имени 
26 комиссаров слово взял коммунист то
карь Давид Хандолишвили:

—  Враги социализма прибегают ко 
всяким уловкам и ухищрениям, чтобы 
ослабить притягательную силу решений 
XX съезда КПСС, оГвлечь внимание рабо
чего класса И его партий от главных 
вопросов, поставленных XX съездом 
КПСС. Но все Эти попытки обречены на 
неизбежный провал. Трудящиеся нашей 
страны и всего мира видят силу и муд
рость коллективного руководства партии, 
обеспечивающего правильное претворение 
в жизнь ленинской политики укрепления 
мира во всем мйре, проникнутой заботой 
о благе и счастье советского народа.

СТАЛИНГРАД, 4 июля. (ТАСС). В мар
теновских цехах и производственных 
бригадах завода «Красный Октябрь» про
ходят коллективные читки и обсуждение 
Постановления ЦК КПСС. В красном 
уголке цеха М  2 на СтЫке двух смен 
сталевары, их подручные, машинисты 
печей обмениваются мнениями.

—  Постановление ЦК и та борьба с 
культом личности, которую последова
тельно проводит партия, свидетельствуют 
о росте ее сил и влияния в Народе, —  
говорит сталевар В. Чирков. —  Централь
ный ЁомИтет открыто и прямо сказал 
народу о тяжелых последствиях культа 
личности, о тех ошибках, которые были 
допущены в последние годы Жизни Ста
лина. Этим самым партия доказала еще 
раз, что она твердо стоит на страЖе 
ленинизма, дела социализма и коммуниз
ма. Никакие «басни» буржуазных идео
логов, никакие злобные выпады наших 
врагов не смогут остановить победоносно
го движения советского народа к комму
низму. Решения XX съезда КПСС вызвали

новый прилив творческих сил нашего 
народа. Рабочие, колхозники, советская 
интеллигенция самоотверженно трудятся 
над выполнением заданий первого года 
новой пятилетки.

Вместе с Коммунистами обсуждают По
становление ЦК КПСС И беспартийные 
Трудящиеся. Подручный сталевара бес
партийный И, Илясов в кругу своих дру
зей говорит:

—  Наши враги щедро платят клевет
никам на советскую власть, шпионам и 
диверсантам. Ста миллионов долларов, от
пущенных Ими на эти цели, оказалось 
мало, и они поспешили ассигновать еще 
25 миллионов. Что же, правильно гово
рится в Постановлении ЦЕ, что это впу
стую затраченные деньга.

Активно обсуждается Постановление 
ЦК КПСС и на других предприятиях и в 
учреждениях Сталинграда —  на трактор
ном заводе, заводе крекингового оборудо
вания имени Петрова. Труженики Сталин
града горячо одобряют Постановление ЦК 
КПСС.

Будем и впредь крепить единство нашей партии

Г о р я ч ее  о д о бр ен и е

На Томском подшипниковом заводе 
проводятся читки Постановления ЦК 
КПСС «0 преодолении культа личности 
и его последствий». Рабочие, инженерно- 
технические работники, служащие завода 
горячо одобряют те меры, которые прове
дены и проводятся Коммунистической 
партией, ее Центральным Комитетом по 
преодолению культа личности л его пос
ледствий.

Рабочий ремонтно-механического цеха 
тов. Колбас в беседе заявил:

-----Я горячо поддерживаю смелую и
принципиальную критику культа лично
сти, развернутую по инициативе Цент
рального Комитета. Положительные ре
зультаты борьбы против культа личности 
благотворно сказываются на всей много

гранной деятельности нашего народа. Для 
нас, коммунистов, важно то обстоятель-

Рабочие и работницы артели имени 
8-е марта г. Томска оживленно обсуждают 
и единодушно одобряют Постановление 
Центрального Комитета КПСС «О преодо
лении культа личности и его последст
вий». Во всех цехах агитаторы проводят 
читки этого исторического документа. 

Секретарь парторганизации тов. Влади
ство, что Центральный Комитет КПСС миров прочитал Постановление ЦК КПСС 
постоянно сообщает о проводимой им ра- рабочим закройного, швейного й йрасйЛь-

боте, открыто и смело говорит о трудно
стях и недостатках. Мы приложим все 
силы, чтобы и впредь крепить единство 
рядов нашей Коммунистической партии.

Старейший рабочий, электрослесарь 
тов. А. Я. Вахрушев заявил:

—  Постановление ЦК КПСС «0 прео
долении культа личности и его послед
ствий» имеет огромное практическое и 
теоретические значение. Как бы ни злоб
ствовали империалисты США, мы верим 
в силы нашей партии, в торжество идей 
коммунизма.

Проявление силы и мудрости нашей партии
Вчера на участках и в бригадах строи

тельной организации ГРЭС-П проходили 
читки и обсуждение Постановления Цент
рального Комитета КПСС «О преодолении 
культа личности и его последствий». 
Строители единодушно выражают горячее 
одобрение Постановления ЦК КПСС, так 
как видят в этом документе еще одно 
проявление силы и мудрости Коммунисти
ческой партии.

На одной из участков этой строитель
ной Организации работает бригада бетон
щиков. Все они недавно демобилизовались 
из Советской Армий.* После чтения Поста
новления ЦЕ КПСС Александр Петраков 
сказал:

—  Мы знаем,' какой ущерб нашей 
стране нанес культ личности. Об этом 
нам с’мейо и, ничего не скрывая, сказала

партия. Смелая и принципиальная Крити
ка культа личности; развернутая НО ини
циативе Центрального Комитета, Поддер
жана всей Партией и всем народом. Ойа 
позволит быстрее Ликвидировать послед
ствия культа личности. Мы, как и все 
трудящиеся нашей страны, горячо Одоб
ряем Постановление ЦК КПСС, как доку
мент, выражающий заботу партии об ук
реплений дела мира, о благе народа;

Бригадир каменщиков тов. ЗКуркевяч 
при обсуждении Постановления ЦК КПСС 
заявил:

—  Наша задача усилить борьбу за 
осуществление шестой Пятилетки, всемер
но проявлять творческую инициативу. К 
этому призывает нас Центральный Коми
тет Партий,

ного цехов, С большим вниманием рабо
чие слушали этот документ. Они вырази
ли чувства горячего одобрения Постанов
ления ЦК КПСС.

—  Ознакомившись с Постановлением 
ЦК КПСС, —  сказала мастер контрольно

го цеха тов. Нахимовйч, —  Мы вновь и 
вновь глубоко почувствовали, Какой вред 
наносил культ личности. Наши враги вся
чески стремятся извратить политику На
шей родной Коммунистической партии. 
Но Клеветнические выпады врагов не 
остановят нас. Мы единодушно одобряем 
Постановление партии. Наш коллектив 
сделает все, чтобы непрерывно умножать 
свой вклад в общее дело —  успешное 
выполнение заданий шестой пятилетки.

Тов. Пахимович поддержали мотальщи
ца тов. Иванова, штопальщица тов. Ки
реева, бракер тов. Каминская и другие 
работницы.

☆ ☆

„ДОКУМЕНТ ОГРОМНОГО ЗНАЧЕНИЯ*
ПРАГА, 4 июля. (ТАСС). Сегодня чехо

словацкие газеты публикуют отклики на 
Постановление Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Со
юза «О преодолении культа личности и 
его последствий».

Газета «Руде право» в передовой 
статье, озаглавленной «Документ огромно
го значения», пишет:

«После XX съезда Коммунистической 
партии Советского Союза прошел Неболь
шой срож, но уже и за это время всем 
стало ясно, что решения, принятые со
ветскими коммунистами, имеют огромную 
жизненную силу, что они укрепляют по
зиции социализма, демократии и мира и 
вызывают невиданный подъем в рядах 
трудящихся всего мира. Совершенно оме- 
видно, что, с другой стороны, эта огром
ная программа борьбы за упрочение дела 
мира; социализма и единства рабочего 
класса вызвала. злобу и замешательство 
в реакционных кругах некоторых стран 
и, особенно, в Соединенных Штатах Аме
рики. Это вылилось в.широкую кампанию 
клеветы, направленной против Советско
го Союза, стран народной демократии, 
против великих и светлых Идей комму
низма. Й теперь совершенно ясно, что чем 
Успешнее и плодотворнее осуществляются 
эти светлые 'идеи, тем сильнее становит
ся злоба и ненависть наших врагов.

Используя некоторые факты, связанные 
с критикой культа личности И. В, Стали
на и ошибок, совершенных за последние 
годы его жизни, враги мира и социализ
ма направили все. свои усилия на то, что- 
бъТ подорвать доверие к  Первой в Мире 
соцпалиртичегкпй державе, внести заме
шательство в ряды коммунистических и 
рабочих партий, а главным образом 
скрыФь собственный страх перед расту
щими силами мира и социализма. По им 
не удастся нйкоГО обмануть.

F нас, Продолжает газета, в ходе дис
куссии после XX съезда Коммунистической 
партий Советского Союза и выступлениях 
отдельных коммунистов проскальзывала

мысль о том, что смелая и открытая кри
тика и самокритика может ослабить по
зиции социализма. Такие взгляды, если 
они даже исходили и от честных людей, 
не отвечали основным партийным прин
ципам. Открыто и смело говорить о тяже
лых последствиях культа личности Необ
ходимо было для того, чтобы общими 
усилиями всех коммунистических й рабо
чих партий как можно скорее преодолеть 
его вредные последствия.

Принципиальная позиция Коммунисти
ческой партии Советского Союза в вопросе 
о культе личности, ее верность идеалам 
марксизма-ленинизма стали свидетель
ством ее принципиальности и ответствен
ности перед советским народом И всем 
международным рабочим движением. Ком
мунисты и весь советский народ целиком 
и полностью одобряют Постановление 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза о преодолении 
культа личности и осуществляют практи
ческие шаги для того, чтобы ленинские 
идеи были претворены в жизнь, чтобы 
дальше развивался социалистический де
мократизм.

Советский Союз сделал ряд практиче
ских шагов для того, чтобы ослабить меж- I 
дународную напряженность, тогда как на 
Западе подливают масла в огонь, чтобы 
подогреть «холодную войну»; Речь идет 
о 100 млн. долларов, ассигнованных США 
на подрывную деятельность в странах со
циалистического лагеря; и дополнитель
ных ассигнованиях на эти цели в сумме 
25 млн. долларов. Все это заставляет нас 
быть бдительными».

Газета «Праце» в передовой статье, * 
озаглавленной «Путь вперед», пиш ет:! 
«Чем громче воют наши враги, тем боль
ше они внушают нам уверенность в том, 
что мы идем по правильному пути. О сво
боде народов нас не могут учить т р , кто 
порабощает миллионные народы Азин и 
Африки, кто стремится к  экономическому 
и политическому закабалению всего ми
ра».

„Крепить идейное единство и братские 
связи с КПСС"

ВАРШАВА, 4 июля. (ТАСС). Трудящие
ся Польской Народной Республики й ог
ромным удовлетворением встретили Поста
новление ЦК КПСС «О преодолении куль
та Личности и его последствий». Этот 
исторический документ был напечатан на 
видных местах во всех центральных и 
Местных газетах, а также неоднократно 
передавался по польскому радио. Печать и 
радио подчеркивают огромное значение 
Постановления для развития международ
ного рабочего движения, укрепления 
единства, и братской солидарности комму
нистических и рабочих партий, всех сил 
социализма.

Вчера и сегодня на заводах и фабри
ках польской столицы, а также других 
городов страны проходили коллективные 
читки этого документа.

—  XX съезд КПСС, —  заявил в беседе 
с корреспондентом ТАСС секретарь пар
тийной организации отдела эксплуатации 
Варшавской теплоэлектроцентрали Кази- 
меж Филипек, —  явился переломным мо
ментом в коммунистическом рабочем дви
жении. Его исторические решения вызва
ли широкий отклик и новый прилив 
творческой энергии и инициативы среди 
наших рабочих, всего польского народа. 
Постановление ЦК КПСС о преодолении 
культа личности и его последствий, яв
ляющееся ярким образцом творческого 
развития марксизма-ленинизма, дает яс
ные ответы на волнующие нас вопросы. 
Оно содержит перспективы дальнейшего 
развития единства и сплоченности не 
только наших стран социалистического 
лагеря, но и единства и сплоченности

коммунистических и рабочих партий всего 
мира.

Враги социализма пытались по-ейоему 
определить причины появления культа 
личности, сказал далее Казимеж Филипек. 
Этим , они стремились бросить тень на 
коммунистические и рабочие партии, пы
тались расколоть единство рабочего дви
жения. Со всей смелостью, принципиаль
ностью и мудростью, что всегда присуще 
братской КПСС, Постановление дает убе
дительные и исчерпывающие объяснения 
как объективных условий, так и субъек
тивных факторов появления культа лич
ности.

Касаясь той части Постановления ПК 
КПСС, где разоблачаются организаторы 
антинародного выступления в Познани, 
инженер Варшавской теплоэлектроцентра
ли Л. Тыминский заявил:

—  Нам известны маневры врагов мира 
и социализма. Они стремятся внести за
мешательство в ряды рабочего движения. 
Но разве выйдет что-нибудь из этого? 
Гнусная провокация в Познани показы
вает, кто ее вдохновлял и кто ее субси
дировал. Провокаторы получили достой-»' 
ный отпор и всегда будут его получать.' 
Наш народ еще больше будет крепить 
бдительность, идейное единство и брат
ские связи с Коммунистической партией 
Советского Союза. Наш народ делает вы
воды из происков империалистической 
агентуры в Познани и делает все для то
го, чтобы еще более сплотить свои ряды 
дать сокрушительный отпор всем тем, кть, 
посягнет на нашу народную власть и на
родные завоевания.

„Свидетельство силы партии и советского 
социалистического строя"

П а л ьм и р  о Т о л ь я т т и  о П о ст а н о вл ен и и  
Ц ен т р а л ь н о го  К о м и т е т а  К П С С

РИМ, 4 июля. (ТАСС). Вечерняя газета 
«Паэзе сера» опубликовала вчера заявле
ние генерального секретаря ЦК Итальян
ской коммунистической партии Пальмиро 
Тольятти о Постановлении Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со
ветского Союза.

Тольятти сказал: «Я еще не читал
полного текста Постановленпя Централь
ного Комитета КПСС о причинах й по
следствиях культа личности. Насколько 
оно мне Известно; на Мой взгляд этот до
кумент является чрезвычайно важным 
вкладом в прояснение вопросов, которые 
были подняты в международном рабочем 
и коммунистическом движении в связи с 
критикой деятельности Сталина, сформу
лированной на XX съезде КПСС.

Что касается моих высказываний в из
вестном иНТерВЫЬ, то, моЖет быть, луч
шее, чТо можно сейчас сделать, это вни
мательно прочитать то, что я написал. 
Для меня нет НййаКИх Сомнений —  и я 
это открыто заЯМл —■ в том, что куре, 
проводимый советскими Товарищами в де

ле строительства социалистического обще
ства, был правильным. Но в рамках это
го признания Возможны различные мне
ния о значении ошибок, допущенных при 
руководстве Сталина, нарушений законно
сти, ограничений партийной И советской 
демократии и т. д. и о том влияний, ко
торое они оказали на все экономическое 
и политическое развитие СССР.

Это различие мнений возможно, я пов
торяю,. и искренняя дискуссия по этому 
вопросу может быть лишь полезной для 
развития нашего движения, так как она 
соответствует более высокой степени зре
лости, взаимного понимания и доверия. 
Это тем более верно, что это различие во 
мнениях не отменяет, а, наоборот, под
тверждает, что касается лично меня и ру
ководящих органов нашей партии, безого
ворочное одобрение деятельности, которую 
руководители КПСС проводили й проводят 
с Тем, чтобы полностью ликвидировать 
последствия Культа Личности Сталина как 
в СоИеТскОМ Союзе, ТОЙ и в международ
ном рабочем движении».

БУХАРЕСТ, 4 июля. (ТАСС). Общест
венность Румынской Народной Республи
ки с большим интересом встретила Поста
новление Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза «О 
преодолении культа личности и его по
следствий». Газета «Мунка» называет это 
Постановление документом исключитель
ной важности, который «всесильным го
лосом правды говорит о неодолимом ходе 
исторического развития человечества к  
коммунизму».

Каждый отдает себе отчет в том, пи
шет газета, что именно эта смелая и 
принципиальная критика культа лично
сти, развернутая по инициативе Цент
рального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, является крас
норечивым свидетельством силы партии я 
советского социалистического строя. Толь
ко йартйя, воспитанная в духе марксйСТ- 
ско-ленинского учения, партия, служащая 
народу, связанная с народом и пользую
щаяся его поддержкой, может себе позво
лить такое открытое выступление.

Постановление Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Со
юза, продолжает газета, расСейвает Кле
ветнический бред враждебной идеологии, 
которая пыталась показать, чТо Появле
ние культа личности Сталина вызвано 
якобы не определенными историческими 
условиями, уже оставшимися позади, а 
самой советской системой. Какой абсурд
ной являеТбя эта клевета —  Доказывает 
вся история развития Советского государ
ства. Под руководством Коммунистической

партии Советский Союз прошел славный 
путь, преодолев самые большие опасности 
и трудности. Советский народ построил 
социализм и пришел к  торжеству марк
сизма-ленинизма. Советский строй привел 
в движение неиссякаемые силы народных 
масс, привлекая миллионы людей к  созна
тельному руководству государством, к 
творческому и активному участию в по
строении социалистического общества.

Постановление Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского 
Союза справедливо подчеркивает тот 
факт, что все международной коммунисти
ческое и рабочее движение оценивает 
борьбу против культа личности и его по
следствий как борьбу за чистоту прин
ципов марйейзМа-ленйнйзма, за творческое 
разрешение международных проблем, за 
неуклонное развитие и упрочение прин
ципов пролетарского интернационализма.

Постановление Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского 
Союза «О преодолении культа личности и 
его последствий», пишет в заключение 
газета «Мунка», озаряет каждого из нас 
животворным светом глубокого и научно
го Марксистско-ленинского анализа ны
нешнего этапа. Строители новой жизни, 
преданные борцы мира, демократии и со
циализма, трудящиеся Румынской Народ
ной Республики с уверенностью смотрят 
в будущее, с уверенностью, которую дает 
им марксистсйо-лейййскоб учение, С уве
ренностью; ЧТО никакие происки Крага 
не смогут приостановить Стремление Чё* 
ловечества в коммунизму, ^
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О б я за те л ь ств о
перевы полнено

Коллектив Усть-Чулымской сплавной 
конторы брал обязательство дать 40 
тысяч кубометров древесины сверх про
изводственного задания второго кварта
ла. Это обязательство перевыполнено. 
Сплавщики переработали 41 тысячу ку
бометров древесины сверх плана.

Хорошо потрудился коллектив Улу- 
Юльского сплавного участка. На 114 
процентов выполнили задания сплавщи
ки Чичка-Юльского участка. Сейчас кол
лектив койтОры борется за досрочное 
выполнение июльского производственно
го задания.

НА ТЕМЫ  
БЛАГОУСТРОЙСТВА Благоустройство города-дело каждого томича

☆

Ры ба сверх  
плана

КоЛхОзМ, обслуживаемые Кйлпашевской 
МРС, Досрочно выполнили полугодовой 
план добычи рыбы на 112 процентов.

Больших трудовых успехов добились 
рЫбаКП колхоза «Искра Ильича», Ёолпа- 
шевского района. Бригада этого колхоза, 
возглавляемая тов. Трифоновым, выпол
нила шестимесячный план на 170, а вто
рого квартала —  на 248 процентов. Хо
рошо добывала рыбу бригада тов. Безде
нежных из колхоза йм(Ши XX съезда 
КПСС, выполнившая план полугодия на 
122 процента, й рыбаки колхоза имени 
Хрущева, Давшие 150 процентов полуго
дового задания.

В Верхне-Ёетском районе четко органи
зовала рЫбодобычу бригада артели имени 
Чкалова (бригадир тов. Прозоров), выпол
нившая годовой план на 141 процент и 
сдавшая 102 пуда рыбы в счет будущего 
года.

л И. ШИБАЕВ.
I ------------------

О бластной  семинар  
д и р е кто р о в  
и гл а вн ы х  

инж енеров М Т С

г" ШзаВНера закончил работу трехднев- 
пый семинар директоров и главных инже
неров МТС Томской области. Два дня уча
стники семинара знакомились с хозяйст
вом АсйНовской МТС и колхозов «Памяти 
Кирова», имени Молотова, имени Хруще
ва, «Красный май», «Комсомолец», 
«Красная звезда», Асиновекого района. 
Общее одобрение директоров и главных 
инженеров вызвали зерносушилки, пост
роенные силами МТС во всех колхозах 
зоны. Сдвоенные печи и сушильные ка
меры, полная механизация, достаточное 
количество веялок позволяют вести круг
лосуточную сушку и тройную очистку 
зерна. К сушилке пристроены крытые 
тока 60X13 метров с поднятым над зем
лей полом и разборными стенками, что 
позволяет обрабатывать зерно в любую 
погоду.

В сельхозартели имени Хрущева участ
ники семинара осмотрели зерновой склад 
но типу Прикладова, в котором без отоп
ления, даже в самые сильные морозы, 
температура не падает ниже минус 17 
градусов. Здесь же было показано буре
ние шахтных колодцев с помощью бу
рильной установки, работающей как в су
хом, так и в мокром грунте.

В элитном хозяйстве этого же колхоза 
участники семинара проследили за вспаш
кой паров по методу Мальцева специаль
ными плугами й обыкновенными с отня
тыми отвалами.

На полевом стане сельхозартели «Ком
сомолец» директора и главные инженеры 
встретились с лучшими бригадирами трак
торных бригад станции, ознакомились с 
опытом их работы, е организацией труда 
п отдыха членов бригад.

Особый интерес присутствующих вы
звала показанная аспновекпми механиза
торами раздельная уборка хлебов и рабо
та силосного комбайна.

Много было задано вопросов работни
ка '! животноводства, колхоза «Красная 
г/езда», которые хорошо организовали 
лагерное содержание крупного рогатого 
скота.

На усадьбе МТС участники семинара 
ознакомились с организацией круглогодо
вого ремонта тракторов и сельхозмашин 
поточно-узловым методом, с производством 
кирпича и строительством служебных и 
бытовых объектов,

,чНа третий День руководители МТС об- 
м Сйиись опытом работы, прослушали ряд 
докладов руководителей и специалистов 
облсельхозуправления.

Важное дело
Если вы посмотрите на Томск (Сверху, 

вас порадует обилие зелени между дома
ми, вдоль улиц, по берегам реК Томи и 
Ушайки. Но живописный ковер города пор
тят овраги с их глинистыми склонами и 
оползнями, ежегодно увеличивающимися 
После весенних паводков й леТНИх ливней. 
Таковы овраги в районе КаШ4ака, вдоль 
ЗагорНой, Большой и Малой Подгорной, 
Дальне-Ключевской й других УЛИЦ. Быст
ро растущий овраг рядом с Михайловской 
рощей разрушает территорию на Протяже
нии двух километров От уЛИЦЫ Пушкина 6 
сторону реки Ушайки. Cb стороны реки 
Томи глубокий овраг с обвалами разруша
ет Лагерный сад, он рано или поздно неиз
бежно подойдет к строящимся зданиям 
политехнического института.

Однако проблема облесения оврагов, 
видимо, не интересует ни отдел сельского 
хозяйства горисполкома, ни горкомхоз, ни 
райисполкомы. В планах по благоустрой
ству города нет даже намека на какие-ли
бо меры борьбы с обвалами и оползнями. 
Не волнуют эти вопросы и работников до
моуправлений, руководителей Предприятий, 
школ и других организаций. На Большой 
Подгорной улице, у дома № 55 (лесотех
нический техникум) разрушена ограда, са
дик во дворе иод горой превращен в му
сорную площадку, многие деревья засох
ли, склон горы раскапывается. Однако ни 
директор техникума тов. Цыбуков, ни кто- 
либо из специалистов не позаботились о 
посадках деревьев и кустарников по обры
ву, чтобы предотвратить ОПОЛЗНИ.

Можно ли бороться с опоЛЗНЯмй, с овра
гами? Да, можно.

Врач Михаил Васильевич ПоноМарецко, 
который живет в доме № 3 по Малой Под
горной улице, за 8 лет вырастил у своею 
дома по склону горы хороший плодовый 
сад. На террасах он посадил яблони, де
ревца черемухи. Они укрепили почву.

Посадки плодовых деревьев на склонах 
гор и оврагов очень нужны. Кроме них, 
нужно сажать кустарники, высокие дол
говечные деревья (дуб монгольский, ясень 
зеленолистный и белый, вяз, липа, лист- 
венница, кедр сибирский) и ягодники —  
рябина, боярышник, черемуха, облепиха, 
смородина золотистая и др.

Необходимо немедленно организовать 
планомерную работу по борьбе с оврагами.

Участки Воскресенской горы, берега 
рек Томи и Ушайки и территории оврагов 
и склонов Каттака необходимо закрепить 
за учреждениями, школами, предприятия
ми, обязав засадить деревьями и кустар
никами. Такие же мероприятия следует 
провести и в других местах города, где 
есть овраги.

Но нельзя допускать шаблонного реше
ния вопроса об оврагах, как это сделал 
трест «ТеНлоэлектропроект». Работники 
треста предложили засыпать один из овра
гов Золой от ГЭС-2, а другой —  строи
тельным мусором. Такие меры обычно 
приводят к  «омертвению» территории. Бо
лее целесообразно там, где это возможно, 
бороться с оврагами с помощью зеленых 
насаждений.

Горисполком и райисполкомы должны 
возглавить это важное п полезное дело.

И. КОВАЛЕНОК.

Томске ведется строительство второй очереди трамвайного пути. снимках: 1. Земляные работы на Даль
не-Ключевской улице. 2. Инженер конторы «Облпроект» Д. И. Кологривов ведет вертикальную съёмку местности.

Решения горсовета 
не выполняются

В первой половине прошлого года сес
сия Томского городского Совета обязала 
строительную организацию УНР-290, где 
управляющим т. Чернов, отремонтировать 
проезжую часть дороги по МариинеКОМу 
переулку и Ново-КиевсКой улице. Решение 
горсовета тов. Чернов не выполнял.

Не выполняет решений горсовета я ди
ректор подшипникового завода тов. Лап
тев. Два оврага по Мариинскому переулку 
с Каждым годом углубляются из-за то
го, что подшипниковый завод спускает в 
овраги воДу. Образуются ОПОЛЗНИ, а у к 
репляющих сооружений завод не делает. 
Два года назад горсовет обязывал завод 
провести трубу для спуска ВОДы Через на
сыпной мост в районе водоразборной буд
ки на Мариинском псрёуЛКе. Сюда были 
доставлены трубы, они пролежали больше 
года и были увезены неизвестно куда.

Два года назад горсовет предложил ру
ководителям заводов «ТомКабель» и «Рес
публика» Прекратить брать воду из Бело
го озера и спускать отработанную загряз
ненную воду обратно. Но все осталось по- 
прежнему.

ГЭС-2 отводит отработанную воду без 
предварительной фильтрации в реку 
Ушайку в районе Михайловской рощи. Б 
результате русло реки в этом месте уже 
сейчас засорено шлаком и угольной 
пылью, а вода ниже стока Идет грязной.

Хочется Напомнить руководителям упо
мянутых предприятий, что решения гороД- 
ского Совета принимаются для того, чтобы 
их выполнять. В. КОЗЛОВСКИЙ.

Н а м  н у ж н а  п о м о щ ь

Когда-то двор нашей усадьбы Ml 70 
был Одним из лучших на улице Красного 
пожарника в Томске. Своими руками 
Жильцы разбили три больших сада, поса
дили плодовые деревья, кустарник, цветы, 
поставили скамейки и сТОлйкй.

Но с приездом новых жильцов многое 
Изменилось. Они не берегут то. что было 
нами сделано несколько лет назад. Часть 
деревьев обломана, кустарники гибнут от 
того, что их корни подрывают куры. В 
саду стали устраиваться систематические 
пьянки.

Мы. не раз обращались и к  домхозу и к

работникам домохозяйства, чтобы с их 
помощью одернуть распоясавшихся сосё- 
дей, но те отмалчиваются; Вообще они пло
хо заботятся о благоустройстве усадьбы. 
Начали было у нас во дворе строить но
вый забор, но Так и не достроили. Полу
чилось, как в шутке: «Были бы ворота, а 
забор не обязательно».

Обращались мы и в райком комсомола, 
чтобы он помог нам организовать детскую 
площадку. Там обещали, но дело до сих 
пор стоит...

ВОЛКОВ, НОСКОВА, ИВАНОВА, 
шилЬцы усадьбы N° 70 по уЯице 

Нрасного пожарника.

В защиту рощи
В Томске все еще плохо относятся к  ох

ране зеленых насаждений. На улице Бе
линского находится Березовская роща. 
Жители усадеб сажают среди деревьев 
картошку, устраивают загородки для кур. 
В результате многие деревья гибнут.

А. ПЕТРОВ,
СтуДбнчеВкая улица, Дом N° 27.

Письма в редакцию

ОТКЛИКИ НА ФЕЛЬЕТОН
„НА СУД

О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т И -

(П и сь м о  из ко л х о за )

Ми, члены сельхозартели имени XX 
съезда КПСС, Туганского района, обсу
дили на своем бригадном собрании 
фельетон Е. Попова «На суд обществен
ности», напечатанный в газете «Красное 
Знамя» за 8 июня с. г. Колхозники осу
дили позорный поступок Ситникова, Ги
левых, Лыковых, Постных, Костылевой.

Мне хочется через газету высказать 
свои мЫсЛй, свое возмущение по поводу 
бесчеловечного Отношения к престаре
лой матери со стороны ее детей и род
ственников.

Мать, которая, не смыкая глаз, сиде
ла над колыбелью ребенка, мать, во 
многом себе отказывавшая, чтобы под
нять на ноги своих детей, в старости 
оказалась им ненужной, лишней.

Так поступают только эгоисты, не 
считающиеся с советской моралью. Ди
ву даешься, когда встречаешь такого 
человека. Вот почему общественность 
не МЬгла пройти мйМо этого возмути
тельного случая.

Максим Горький говорил:
«Прославим женщнну-мать, неисся

каемый источник всепобеждающей жиз
ни!.. Восславим женщййу-мать, чья лю
бовь не знает преград, чьей грудью 
вскормлен весь мир. Все прекрасное в 
человеке — от лучей солйца и от мо
лока матери — вот что насыщает нас 
любовью к жизни».

Так говорим мы все, советские люди. 
Мать у нас — священное слово, и 
всякого, кто попытается осквернить 
его, сурово осудит народ.

П. АКУЛОВА,
' ' г мать пятерых детей.

КОГДА ЧУЖИМИ НЕДОСТАТКАМИ 
ПРИКРЫВАЮТ СВОИ

Совещание руководителей 
постоянных комиссий

В горисполкоме состоялось Совещание 
руководителей постоянных комиссий го
родского и районных Советов депутатов 
трудящихся г. Томска. Были заслушаны 
сообщения председателей коммунальной п 
жилищной постоянных комиссий горсове
та тт. Горбенко и Блинова.

Обе комиссии проделали некоторую ра
боту По привлечению общественности и 
депутатов к  благоустройству города.

Вместе с тем, в деятельности обеих ко
миссий, как отмечалось на совещании, 
имеются серьезные недостатки. Комиссии 
не вовлекли всех депутатов в активную 
работу. Коммунальная комиссия на своих 
совещаниях поднимала важные вопросы 
благоустройства города, но не добилась 
выполнения собственных предложений.

Выступавшие на совещании депутаты 
горсовета говорили о необходимости 
улучшить работу постоянных комиссий, 
добиться того, чтобы все депутаты уде
ляли больше внимания вопросам благо
устройства города.

Прошло более 30 минут с начала вто
рой смены, а на причале, у которого сто
ит полузагруженное судно, тишина. За
стыли мощные паровые краны с подняты
ми к  небу длинными стрелами, стоят Ме
ханические погрузчики. Б это время люди, 
сидевшие без дела на сложенных в паке
ты досках, были свидетелями Спора между 
десятником и молодым машинистом:

—  Почему кран стоит?
—  Нет кочегара, —  ответил машинист,
—  Работай без кочегара.
—  . Не имею права, что-нйбуДь слу

чись, —  за машину мне отвечать, а не 
вам. . .

—  А почему стоит второй кран? j
—  Нет машиниста.
И только подошедший заместитель ди

ректора завода тов. Гопаненко решил этот 
спор. Он приказал поставить кочегара на 
кран. Но и это не спасло положение. Ма
шина работала с простоями, так как 
не хватало пакетов. Автопогрузчики снова
ли по выстланной толстыми досками до
роге, но не успевали загрузить кран.

Так повторяется почти Изо дня в день. 
Простой барж и лихтеров сверх нормы на 
Кетеком лесозаводе стали обычным делом. 
Из 23 судов, погруженных в мае. 13 про
стояли у причалов лишних 269 часов. 
Лихтер № 687 простоял сверх нормы бо
лее двух суток, т. е. столько времени, 
сколько требуется для того, чтобы загру
зить баржу грузоподъемностью 1.000 
тонн. Самоходная баржа № 224 простояла 
19 часов, самоходная баржа N° 214 —  
11 часов. •« 1

Непроизводительные простои судов в 
июне по сравнению с прошлым месяцем в 
ряде случаев возросли. Баржа «Дунай» 
простояла сверх нормы двое суТок, баржи 
«Днепр» и «Лена» —  до полутора суток 
каждая.

О том, какой это нанесло ущерб заводу 
и потребителям пиломатериалов, свидетель

ствуют такие факты. С начала навигации 
с предприятия взыскано штрафов более 32 
тысяч рублей. За счет непроизводитель
ных простоев по вине Кетского лесозавода 
потребители недополучили за май и 25 
дней июня 9 барж пиломатериалов, каж
дая грузоподъемностью 1,000 тонн.

Директор завода тов. Морозов, его заме
ститель тов. Гопаненко, начальник биржи 
пиломатериалов тов. Купчик находят этому 
оправдание. Они считают, что повинен в 
простоях Новосибирский порт, который 
оказался неподготовленным. Но эта ссылка 
не основательна и является не чем иным, 
как попыткой прикрыть чужими недостат
ками свои.

В самом ДеЛе, какое имеет отношение 
неподготовленность Новосибирского порта 
к  Простоям барж на КеТскОм лесозаводе? 
Ведь речь идет не о недостатке судов, а о 
том, что они подолгу простаивают у При
чалов завода под погрузкой,

В том, что в Новосибирском порту раз
грузка судов идет медленно —  немалая 
вина и лесозавода. Об этом пишут в ре
дакцию новосибирцы. В письме начальни
ка участка Новосибирского речного порта 
тов. Садовского говорится, что уже пер
вые баржи, прибывшие в порт с грузом 
пакетированного пиломатериала, ‘ свиде
тельствуют о том,' что большинство паке
тов не соответствует требованиям крепле
ния. Почти все пакеты рассыпались, их 
невозможно отправлять по железной доро
ге. Недоброкачественные Пакеты оказа
лись на баржах «Алдан», «Дон», «Неман» 
и других, а баржу «Белая» пришлось от
вести от причала, так как все пакеты 
оказались разбитыми. Перевалка ’ таких 
пакетов снижает производительность ме
ханизмов порта в 2— 3 раза.

Плохое качество упаковки пиломатериа
лов тормозит не только разгрузку, но й 
погрузку судов. Третью навигацию на 
Кетеком лесозаводе производится погрузка

Этот
по-

пиломатериалов пакетным спосооом. 
способ позволяет ускорить подвозку, 
грузку и разгрузку пиломатериалов, а 
также погрузку их в железнодорожные ва
гоны, т. е. рассчитан на то, чтобы уско
рить доставку пиломатериалов потребите
лям. Получается же наоборот. Дело в том, 
что этот способ по-настоящему на заводе 
не освоен.

Пакетировка производится вручную. Зи
мой пакеты делали из сырого леса. Сейчас 
он высох и крепления ослабли. Поэтому 
крепления легко снимаются при подъеме 
пакетов автопогрузчиками со штабеля, 
при погрузке их на баржу кранами. Трвг 
буется дополнительное время на ремонт 
пакетов —  подкрутить проволоку —  но 
это временная мера, рассчитанная на 
то, чтобы как-нибуДь погрузить. Коренно
го улучшения иакетяровки руководители 
завода не добиваются.

Не менее важной'1 причиной больших 
простоев барж является плохое использо
вание техники, которой богато оснащен 
лесозавод. По расчетам достаточно одного 
автопогрузчика, чтобы обеспечить беспе
ребойную работу одного крана, но эти 
расчеты не всегда оправдываются. Безус
ловно, если на причале имеется достаточ
ный запас подвезенных пакетов, одного ав
топогрузчика, действительно, достаточно. 
Однако часто бывает, что запаса нет, и 
тогда краны больше простаивают, чем ра
ботают. Между тем, другие автопогрузчики 
стоят без дела или подолгу находятся в 
ремонте.

Простои барж мало волнуют и речни
ков. Начальник Колпашевского агентства 
Обского пароходства тов. Власов и его за
меститель тов. Деев формаЛьйо ведут борь
бу е простоями барж, ограничиваясь тем, 
что предъявляют штрафы предприятию. 
Но от этого, как свидетельствуют факты, 
дело не улучшается.

Б. НЕМЦОВСКИЙ.

Ц ен н ая
п ом ощ ь

Правление колхоза имени Дзержинского, 
Зырянского района, обратилось в Томский 
политехнический институт с просьбой по
мочь колхозу выбрать место для строи
тельства плотины водоема.

Партийная организация и дирекция ин
ститута послали в наше село работника 
института Бориса Ивановича БолыпаНийа, 
который провел геодезические исследова
ния местности и дал ценный совет прав
лению колхоза, как лучше соорудить кас
кад небольших плотин для водохранилищ. 
Это позволит колхозу правильно решить 
вопросы водоснабжения общественного жи
вотноводства.

Б. БАБЛИШЕВ,
председатель колхоза имени Дзгржин- 

,___ ского. Зырянского района.

С т ран н ое
уп р я м ст во

Наша почтовая связь не всегда еще 
работает безупречно. Глядишь: зашлют
письмо вместо Белого Яра в Красный, или 
вместо Кустарного переулка на переулок. 
Кооперативный. А бывает, что и вообще 
потеряют.

Но эти старые «шутки»','как видно* на
доели работникам 8-го отделения связи 
г. Томска. Они решили работать «по-ново
му».

21 июня мы, жильцы дома N° 10, по 
Старо-Деповскому переулку, обнаружили 
в своем почтовом ящике денежный пере
вод на имя Антонины Хамкиной. Так как 
адресат давно выехал, жильцы пошли на 
почту и объяснили, что Хамкина живет 
теперь где-то по Иркутскому тракту. Ка
ково же было их удивление, когда через 
два дня они извлекли из ящика знакомый 
переводный бланк.

Странное упрямство проявляют работ
ники почты.

А. ХАМНИНА.

колхо-
в бес-

ДОЛГ
ИНЖЕНЕРА

о
И. УТКИН,

инженер завода 
„ Сибэлектромотор“

< >
Романтика напряженного умственного 

f руда, творческих поисков и размышлений 
Вложена в старинное русское слово «роз- 
Мысел». Так именовали На Руси инжене
ров. Розмысел! Профессия инженера тре
бует пристального внимания к  окружаю
щему, глубокого осмысливания процессов, 
происходящих в нем. Передовой, мысля- 
щий человек, страстный борец за новое, 
не терпящий косности и застоя —  только 
он по праву носит звание инженера.

Инженер —  носитель Коллективного 
Опыта народа. И он моЖеТ творчески ос
мыслить и умножить этот опыт лишь 
Тогда* когда резко и решительно восстает 
против всего отсталого и утверждает но
вое, передовое.
. На каждом заводе, каждой фабрике, 

стройке есть товарищи, которые творчески 
решают вопросы, ежедневно выдвигаемые 
жизнью* Возьмем наш завод «Сибэлектро
мотор». Усилиями инЖейеров и техников 
усовершенствовано много технологических 
процессов, улучшены конструкции приспо
соблений. Их творческим трудом разрабо
тана и внедрена более прогрессивная тех
нология, новое* более производительное 
оборудование.

Но инженер только тогда достоин этого

звания, когда его ищущая мысль не оста
навливается на достигнутом, когда он 
критически оценивает свою деятельность. 
Круг тем, вопросов, встающих перед ин
женером, все ширится. Новая техника 
требует новой технологии, разработки но
вых приспособлений. Всегда ли на нашем 
заводе инженер успевает отвечать на воп
росы, поставленные жизнью? Нет, не 
всегда. Кто же виноват в этом?

Инженеры и техники завода «Сибэлек- 
тромотор» могли бы работать более эффек
тивно, решить гораздо больше техниче
ских вопросов, если бы их труд был орга
низован правильнее, было создано больше 
условий для творчества. Об этом немало 
говорят на заводе, много раз писала мно
готиражная газета «За новую технику», 
никто не оспаривает этих утверждений, но 
дело улучшается медленно.

Инженер работает в цехе, с людьми. 
Его долг— творчески осмысливать деятель
ность этих людей, поскольку опыт народа 
неисчерпаем и его драгоценные крупицы 
встречаются на каждом Шагу. Но инже
неры завода «Сибэлектромотор» значи
тельную часть времени тратят на хлопо
ты, далекие от инженерной работы.

Возьмем СйеЦИальНОс'гь технолога цеха. 
Он призван ЬОЗДйвать и совершенствовать 
технологию производства, внедрять ноВую 
технику, улучшать организацию Произ
водства. А он часта тратит свое время 
на поиски инструмента и приспособлений 
для участков, на «выколачивание» их из 
склада и инструментального цеха. Но ведь 
эТб с успехом Может сделать диспетчер 
или кладовщик.

Несколько часов в день технолог тратит 
на срочные текущие задания, ничего об
щего, не имеющие с профессией инжене
ра. Для решения технических вопросов 
иногда не остается времени. В Такой об

становке человек, размениваясь на мело
чи, не успевает решить того, что требует 
долг инженера. Он мирится с низкой вы
работкой на одного рабочего, низким ка
чеством продукции.

А применение ручного труда рядом с 
автоматикой? Вспомогательные работы на 
заводе ускользнули от внимания инжене
ров. На погрузке и разгрузке, на уборке 
и транспортировке вручную работает око
ло 200 человек.

До многого не доходят руки, а главное, 
мысль инженера. На заводе зачастую Тех
нолога цеха оставляют за мастера, когда 
тот уходит в отпуск. Как может решать 
технические вопросы технолог штамповоч
ного цеха тов, Надрин* если он выполня
ет обязанности мастера. Потом, как и в 
прошлые годы, он останется за других 
мастеров, потом будет исполнять обязан
ности заместителя начальника цеха, на
конец, сам пойдет в отпуск.

Удивительно ли, что штамповочный цех 
давно не выполняет месячных планов, 
тормозит деятельность всего завода.

У заместителя начальника Литейного 
цеха; инженера завода тов; Шияна день 
уходит на оформление бумаг, на замену 
материалов, на диспетчерскую и снабжен
ческую работу. И лйШь крохи времени 
остаются у него на изучение прйчйН бра
ка й разработку мер для их устранения.

Инженеров завода не раз упрекали в 
том, что они медленно Создают проекты 
новых электродвигателей, не разработайй 
прогрессивной технологии, которая Вы 
резко повысила производительность труда. 
Они не всегда успевают изменить техно
логические карты с учетом передового 
опыта, накопленного в цехах. Инжене

ры Технических отделов й заводоуп

равления плохо помогают в организации 
дела на участках, в мастерских и цехах.

Беда технических отделов завода в том, 
что они малочисленны. Так, бюро механи
зации при отделе главного технолога со
стоит из одного инжеНера-конструкТора 
тов. Лебедева. На заводе непочатый край 
работы по механизации трудоемких опера
ций и технологических процессов, в каж
дом цехе много нерешенных проблем. По
ка тов. Лебедев решает один Вопрос, де
сятки других месяцами ожидают своей 
очереди.

Примерно таково же положение в бюро 
литейного производства. Там заняты три 
Конструктора, которые разрабатывают мо
дели на детали электродвигателей новой 
серии. Как ни будут они старательно и 
уйорно работать, а дела им на полгода. К 
тому же, они должны исправлять черте
жи, усовершенствуя технологию производ
ства.

Широкий простор для творчества, для 
важнейших обобщений открыт перед ра
ботниками заводской лаборатории. Лабора
тория по праву называется первым По
мощником инженеров завода при создании 
НОВЫХ видов продукции, новых материа
лов. Но инженеры лаборатории также 
дали захлестнуть себя мелкими текущими 
вопросами и не находят времени Для ре
шения крупных, жизненно необходимых 
проблем, для исследовательской работы. 
До сих пор, например, не решен вопрос 
Подбора сплава для заливки роторов, Не
разработан технологический процесс за-
лйвки роторов* не усовершенствованы 
Процессы термообработки.

Самые широкие горйзойТы открывает 
перед инженером область рационализации 
Я изобретательства. Многие инженеры за
вода —  активные рационализаторы. Но

зачастую их творчество не находит под
держки сО стороны администрации завода, 
Еще в прошлом году тт: Поданев и БузДа- 
нов внесли предложение о механическом 
съёме из-под штампа вырубки железа ро
тора и статора к  электродвигателям серии 
А4. Предложение было опробовано, но. вы
яснилось, что оно нуждается в доработке. 
Е хотя его внедрение увеличит производи
тельность пресса на 30 —  40 процентов* 
даст экономический эффект примерно до 
80 тысяч рублей в год, оно осталось недо
работанным. Почему же рационализаторы 
тт. Поданев и Булданов равнодушно согла
сились с этим? Долг инженера требовал 
от них активной борьбы за свою идею.

Инициатива инженеров на заводе при
нижена и потому, что главный инженер 
завода Тов. Извеков Вопросами новой тех
ники и передовой технологий занимается 
мало.

Косность, застой глубоко враждебны 
душе советского инженера, он должен не
терпимо относиться к ним.

Но нечего греха таить: не всегда ру
ководители завода виноваты в том, что 
некоторые инженеры размениваются на 
мёлочи, тратят время на составление бу
маг, равнодушны к косности и Застою. Та
кие инженеры есть и на нашем заводе. 
Но у нас йе принято говорить об этом 
резко, решительно, не боясь задеть само
любие товарища, не беспокоясь, что спор 
может перейти в личную ссору.

Завод «Сибэлектромотор» не выполняет 
государственный план. Инженерам и тех
никам завода надо направить свой усилия 
на ликвидацию узких мйст, помочь всему 
коллективу в выполнении государственно
го плана.

Б ер еч ь
к о л х о зн ы е  леса

В целях укрепления экономики 
зов наше государство передало им 
срочное пользование большие участки ле
са. К сожалению, в некоторых колхозах 
поняли это, как право бесконтрольной руб
ки и хищнического уничтожения лесных 
массивов.

Так, например, обстоит дело в двух кол
хозах нашего Верхне-Кетского района —  
имени Чапаева и имени Ленина, Эти кол
хозы, считая лес даровым, давно забыли 
о правилах ведения лесного хозяйства, 
Места заготовки древесины никем не кон
тролируются, так как выделенные леенн- 
кй-сторожа работают «по совместительст
ву»,.. кладовщиками колхозов.

В результате этого Лесопользователи 
рубят лес, где, сколько и каких пород им 
заблагорассудится. Допускается безбилет
ная рубка леса.

Никто йе думает в этих колхозах о за
щите лесов от пожаров. Налы производят
ся бесконтрольно, И ОНИ переходят в По
жары.

Е. ПОПОВ,
лесничий Нибегинского лесничества 

Верхне-Кетского лесхоза.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

„НЕ ТОРОПЯСЬ"
Под Таким заголовком в газете 

«Красное Знамя» за 8 июня 1956 года 
была опубликована заметка, в которой 
говорилось о неудовлетворительном ходе 
ремонта сеноуборочной техйнкй в Гал- 
кннской и. Ключевской МТС.

Секретарь Ёакчарского райкома пар
тии тов. Мойголйн сбобщйл нам, ЧТО 
факты, указанные в заметке, полйбетыо 
подтвердились.

Заметка обсуждена на открытом пар
тийном собрания в ГаЛкнйекой МТС, 
Была создана специальная ремонтная 
бригада, которая за короткий срок отре
монтировала 39 тракторных сенокоси
лок, в граблей, 7 силосорезок, отремон
тированы также все подборщики.

В Ключевской МТС заметка обсужде
на на совещании механизаторов. Здесь 
также создана бригада по ремонту се
ноуборочного инвентаря, которая закан
чивает ремойт сеноуборочных машин.

Мехаййзаторы обеих МТС Начали за
готовку кормов.
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ДАР СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА 
НАСЕЛЕНИЮ ВОСТОЧНОГО ПАКИСТАНА Декларация и письмо Бюро 

Всемирного Совета Мира
ПАРИЖ, 4 июля. (ТАСС). Бюро Все- I ликования в печати следующие докумен- 

„  , ты, принятые на заседании Бюро в Па-
мириого Совета Мира передало для опуо- | риже 23__ 25 июня:

ДЕКЛАРАЦИЯ
Бюро Всемирного Совета Мира

М РАЧИ, 4 июля. (ТАСС). По сообще
нию печати, в Читтагонг прибыл совет
ский пароход «Адмирал Ушаков» с грузом 
продовольствия в качестве дара населению 
Восточного Пакистана, пострадавшему от 
стихийных бедствий. На борту парохода 
состоялась церемония передачи продоволь
ствия губернатору провинции Фазлул Ха- 
ку  послом Советского Союза И. Ф. Шпедь- 
ко.

Губернатор от имени правительства и 
народа Восточного Пакистана выразил 
глубокую благодарность правительству и 
народу Советского Союза за гуманный дар.

С речью выступил также министр про
довольствия Восточного Пакистана Гияеуд-

ПЕЕЕН, 3 июля. (ТАСС). Еак сообщает 
китайская печать, на первом тракторном 
заводе в Лояне завершено строительство 
литейного, кузнечного и ряда других ос
новных производственных корпусов. За
вершается строительство цехов стального 
и чугунного литья, главного сборочного 
цеха и цеха стандартных механических 
изделий. Все работы ведутся высокими 
темпами.

Большое внимание уделяется подготов
ке будущих тракторостроителей. На заво-

дин Ахмед, который заявил: «Этот суще
ственный дар в 40 тысяч тонн зерна, —  
сказал он, —  прибыл из России как раз 
в то время, когда народ Восточного Паки
стана в нем сильно нуждается».

Посол Шпедько в своей речи подчерк
нул, что советский народ и Советское пра
вительство сочувствуют народу Восточно
го Пакистана, который в результате сти
хийных бедствий испытывает в настоящее 
время продовольственные затруднения. 
Дар Советского правительства, сказал он, 
является «выражением дружественных 
чувств советского народа к  народу Паки
стана».

дах Пекина, Шанхая, Ухани и других го
родов идет обучение рабочих. Всего на 
предприятиях страны для первого трак^ 
торного завода будет, подготовлено около 
2 тысяч квалифицированных рабочих. 
Недавно из СССР на завод возвратилась 
группа начальников участков, которые 
прошли практику на советских предприя
тиях. Сейчас они передают полученные в 
СССР технические знания рабочим и ин
женерно-техническим работникам завода.

З А Я В Л Е Н И Е
К А Р А М А Н Л И С А

АФИНЫ, 4 июля. (ТАСС). Как сообща
ют афинские газеты, премьер-министр 
Караманлис во время беседы с журнали
стами 3 июля «выразил свое удовлетворе
ние» переговорами, которые происходили 
с министром иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепиловым. Переговоры, сказал 
премьер-министр, проходили в обстановке 
понимания и доброй воли с обеих сторон. 
Премьер добавил, что греческая сторона 
продвинет вперед экономические и торго
вые отношения между двумя странами и 
что с этой целью в Москву будет посла
на специальная миссия.

З а я в л е н и е  п р ед сед а т ел я  
социалист и ческой  парт ии  

Я понии
ПЕКИН, 5 июля. (ТАСС). Как сообщает 

японское радио, вчера председатель со
циалистической партии Японии Судзуки, 
касаясь вопроса о намерении США увели
чить военную «помощь» Японии в 13,5 
раза, подчеркнул, что, если это намерение 
будет претворено в жизнь, перевооруже
ние Японии будет осуществляться «быст
рыми тешами». «Я думаю, —  сказал 
Судзуки, —  теперь стало совершенно 
очевидно, что США навязывают нашей 
стране перевооружение. Становится по
нятным также стремление США добиться 
пересмотра японской конституции, чтобы 
получить возможность превратить Японию 
в свою военную базу».

Говоря о движении на Окинава против 
реквизиции американскими военными вла
стями земель местных жителей, председа
тель социалистической партии заявил, 
что его партия намерена добиваться пол
ного воссоединения острова Окинава с 
Японией,' ликвидаций на нем американ
ских военных баз и вывода американских 
войск.

В бундестаге ФРГ
БОНН, 5 июля. (ТАСС). Вчера поздно 

вечером западногерманский бундестаг за
кончил при участии лишь фракций пра
вительственной коалиции обсуждение во 
втором чтении правительственного зако
нопроекта о введении всеобщей воинской 
повинности. Фракции СДПГ и общегер- 
манского блока покинули зал заседаний 
бундестага в знак протеста против пози
ции, занятой фракциями правительствен
ной коалиции. Фракция свободной демо
кратической партии присутствовала на за
седании бундестага до конца обсуждения 
законопроекта, но после ухода фракций 
СДПГ и общегерманского блока она отка
залась от всякого участия в обсуждении.

Ассигнования на военные 
расходы США

НЫО-ЙОРК, 3 июля. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Ассошиэй- 
тед Пресс,' президент Эйзенхауэр подписал 
законопроект об ассигновании 34.656.727 
тысяч долларов на военные расходы на
1956— 57 финансовый год, начавшийся
1 июля.

Эта сумма превышает военные ассигно
вания прошлого финансового года пример
но на 2,8 млрд, долларов.

Всемирный Совет Мира считает, что 
новая международная обстановка требует 
не только новых усилий, но и глубоких 
изменений в подходе к  решению проблем 
и в формах борьбы за мир.

Он исполнен решимости, со своей сто
роны, приложить эти усилия и осущест
вить эти изменения.

Народы начинают познавать врага раз
рядки напряженности в международных 
отношениях, которой они желали, за ко
торую они боролись и которая уже поло
жительно отразилась на отношениях меж
ду правительствами. Эта разрядка созда
ла новые условия в жизни государств. 
Она открывает возможности большей тер
пимости и большей свободы для народов. 
Она укрепила течения нейтрализма и не
зависимости, существующие во многих 
странах.

Однако гонка вооружений, испытания 
ядерного оружия, изыскания новых реша
ющих видов оружия продолжаются. Все 
это лишает народы огромных ресурсов, 

I, необходимых для их благосостояния, и со
храняет опасность всеобщего вооруженно
го конфликта и тревогу.

Поэтому согласованные действия миро
любивых сил сейчас более необходимы, 
чем когда бы то ни было, чтобы рассеять 
как на Западе, так и на Востоке недове
рие, которое все еще парализует сотруд
ничество между государствами и урегули
рование важных международных проблем. 
Для того, чтобы рассеять это недоверие, 
необходима поддержка американского и 
советского народов. Это дело не может 
быть осуществлено без участия как на
родов, входящих в различные блоки, так 
и стран, соблюдающих, как, например,

Индия и Югославия, свой нейтралитет 
по отношению к  этим блокам.

В этих условиях Всемирный Совет Ми
ра будет постоянно искать контакта со 
всеми организациями, работающими для 
дела мира. Он стремится вступить в диа
лог с этими организациями и предпри
нять с ними некоторые совместные дей
ствия на основе уважения особенностей и 
позиций каждого участника.

Совет Мира считает, что такая дея
тельность должна проводиться в условиях 
полной независимости по отношению к  
правительствам и политическим партиям 
и единственно на пользу делу мира.

Совет Мира предпримет со своей сто
роны все преобразования и изменения, 
способные облегчить такие совместные 
действия. Он надеется, что все другие 
группировки и ассоциации приложат уси
лия, чтобы добиться необходимой коорди
нации всех видов деятельности в защиту 
мира.

Для того, чтобы установить доверие в 
отношениях между миролюбивыми органи
зациями, Совет Мира готов участвовать в 
дискуссии и изыскивать согласия по всем 
вопросам, которые могут быть подняты в 
связи с международными проблемами.

Учитывая всеобщее стремление мировой 
общественности к  разоружению, ’ Совет 
Мира предлагает всем миролюбивым силам 
развернуть в свойственных им формах 
широкую кампанию, которая позволит 
правительствам п Организации Объеди
ненных Наций пойти дальше деклараций 
о намерениях и заключить, наконец, пер
вые соглашения, которых ждут все на
роды.

КОММЮНИКЕ
камбоджийского посольства в Таиланде 

об экономической помощи Китая Камбодже
ПЕКИН, 4 июля. (ТАСС). Как передает 

агентство Синьхуа, камбоджийское посоль
ство в Таиланде опубликовало коммюнике 
по поводу подписанного недавно китайско- 
камбоджийского соглашения об экономи
ческой помощи. В коммюнике посольства 
указывается, что в основу экономической 
помощи Китая Камбодже положены пять 
принципов мирного сосуществования.

Эта помощь, отмечается в коммюнике, 
«будет содействовать не только укрепле
нию дружбы между Китаем и Камбоджей,

За мирное объединение Кореи
ПХЕНЬЯН, 4 июля. (ТАСС). Как сооб

щает пхеньянское радио, в столице КНДР 
закончилась конференция по созданию 
консультативного совета содействия мир
ному объединению родины, состоящего из 
бывших южнокорейских государственных 
деятелей. Конференция единогласно при
няла программу и устав консультативного 
совета содействия мирному объединению

Всеобщ ая за б а с то в ка  
ста л е п л а ви л ьн о й

НЫО-ЙОРК, 3 июля. (ТАСС).  ̂Третий 
день продолжается всеобщая забастовка 
рабочих американской сталеплавильной 
промышленности. Как сообщает агентство 
Юнайтед Пресс, во всех центрах сталепла
вильной промышленности рабочие тверда 
придерживаются своих требований, пике
тируют заводы.

Забастовка рабочих сталеплавильной 
промышленности получила поддержку со 
стороны руководства АФТ-КПП.

Прекращение работы на сталеплавиль
ных заводах начало оказывать воздейст-

но и упрочению мира в Азии, Африке и 
во всем мире».

В коммюнике отмечается, что прави
тельство Камбоджи будет всецело сотруд
ничать с народным правительством Китая 
на основе принципов взаимной помощи и 
взаимной выгоды.

«Правительство Камбоджи, —  говорит
ся далее в коммюнике, —  сделает все 
возможное, чтобы как можно лучше ис
пользовать помощь Китая для укрепления 
своей национальной экономики и повыше
ния жизненного уровня народа».

родины, избрала его исполнительный ко
митет.

Программа совета предусматривает со
действие мирному объединению Кореи; 
борьбу против колонизации страны и про
тив развязывания междоусобной войны; 
содействие установлению контактов и об
мена между Северной и Южной Кореей.

раб очи х ам ериканской  
пр о м ы ш л е нно сти

вие на другие отрасли экономики. Первым 
ощутил на себе результаты этого тран
спорт, где началось массовое увольнение 
рабочих. Так, одни только железные доро
ги предусматривают увольнение к  концу 
недели до 30.000 рабочих. Железнодорож
ная компания «Пенсильвания ■ рейлроуд» 
начала увольнение 18.000 рабочих, ком
пания «Балтимор энд Огайо рейлроуд ком- 
пани» —  5.000 рабочих. В ближайшее 
время предусматривают1 сокращение рабо
чих компании транспортных судов на Ве
ликих озерах и реках страны.

ЛОНДОН, 3 июля. (ТАСС). Как передает 
корреспондент агентства Рейтер из Кит- 
вс (Северная Родезия), сегодня на медных 

I копях в Муфулире начали забастовку
дя- р*»«цдияица’1и и II н     ш, Hiwicumitiiy um

П и с ь м о
правительствам Соединенных Штатов Америки, 
Союза Советских Социалистических Республик 

и Великобритании
Недавно проведенные научные рассле

дования показали, что испытательные 
взрывы ядерного оружия произвели во 
всем мире радиоактивный пепел в виде 
пыли и дождей. Часть этой радиоактив
ности (а именно, радиоактивность строн
ция-90) весьма длительного характера, 
так что результаты последовательных 
взрывов накапливаются с течением вре
мени. Люди прямо или косвенно подвер
жены, таким образом, излучениям, вред
ный эффект которых еще невозможно 
вполне определить. Даже если подлинное 
излучение ниже того, что считается в 
настоящее время приемлемым уровнем, 
известно, что растения, животные и рыбы 
являются проводниками более высоких 
концентраций. Подверженные этим ре
зультатам излучений люди после длитель
ного времени явятся предметом генетиче
ских нарушений, которые принесут мно
гим поколениям болезнь, страдания и 
смерть.

Забастовка горняков-негров в Северной Родезии

Если испытательные взрывы будут 
продолжаться хотя бы в том темпе, как 
это имеет место в настоящее время, эти 
результаты замедленного действия станут 
неотвратимыми.

Превратив испытательные взрывы, дер
жавы, обладающие ядерным оружием, до
казали бы свое искреннее стремление в 
безотлагательному заключению более пол
ного соглашения путем контролируемого 
разоружения.

Взрывы атомного оружия легко обнару
жить, так как вызываемая ими радиоак
тивность распространяется по всей по
верхности земного шара и таким образом 
автоматически предоставляет возможность 
контроля.

Вследствие вышесказанного, мы призы
ваем правительства Соединенных Штатов 
Америки, Союза Советских Социалистиче
ских Республик и Великобритании безот
лагательно заключить соглашение о пре
кращении всех видов испытаний и экспе
риментальных взрывов атомного оружия.

около 8.000 горняков-негров. Бастующие 
протестуют против несправедливых тру
довых контрактов, навязываемых им 
предпринимателями.

На строительстве первого тракторного 
завода в Китае

Ш е р  е м
и р ш е ш ш ъ х ш ш
э ж е з  а , т е ш з ы ш ж
' Начала'работать приемная ко
миссия Томского государственно
го университета. В адрес комис
сии уже поступило более 700 зая. 
влений от юношей и девушек, 
окончивших среднюю школу, с 
просьбой допустить их к сдаче 
приемных экзаменов.

Заявления поступают из самых 
различных районов Советского 
Союза — с Украины, из Казахста
на, Узбекистана, из областей и 
краев Дальнего Востока. Но 
большинство заявлений приходит 
из соседних областей — Омской, 
Новосибирской, Кемеровской, от 
выпускников школ Томска и Том
ской области.

Многие из поступающих в уни
верситет окончили школы два— 
три года назад, затем работали 
на заводах и фабриках, в колхо
зах и совхозах, а сейчас решили 
продолжать свое образование. Им 
не нужно гадать, на какой фа
культет подавать заявления, где и 
кем они будут работать после 
окончания, — во время работы 
на производстве они твердо из
брали свой путь.

Работница Горьковского автоза
вода имени В. М. Молотова 
М. Рыжова решила стать юри
стом, а выпускник вечерней шко
лы молодежи, мастер производст
венного обучения технического 
училища № 2 г. Томска М. Ка- 
чайкин — историком.

В комнате, где заседает прием
ная комиссия, нередко можно 
встретить подтянутых молодых 
людей в военных гимнастерках. 
Это — воины, демобилизованные 
из рядов Советской Армии. К их 
числу относится и В. Киселев. 
Еще совсем недавно он служил в 
одной из частей Советской Ар
мии, а через несколько дней будет 
сдавать приемные экзамены в уни
верситет.

Большинство абитуриентов про
сит допустить их к сдаче экзаме
нов на экономико-юридический, 
радиофизический, геолого-геогра
фический факультеты.

В. ЦУКРОВ.

Н овы й о т р я д  м олоды х  
сп е ц и а л и сто в

Закончились государственные экзамены 
и защита дипломных проектов в высших 
учебных заведениях г. Томска.

Более 2.800 молодых специалистов бу
дут трудиться в разных уголках нашей 
страны.

Значительно больше, чем в прошлом го
ду, дал стране специалистов старейший 
технический вуз Сибири —  политехниче
ский институт. 1.638 его выпускников 
поедут на предприятия угольной промыш
ленности Кузбасса, Донбасса и других 
угольных бассейнов.

Более 300 молодых врачей, выпускни
ков медицинского института, будут рабо
тать в нашей области, Якутской АССР, 
районах Крайнего Севера и других обла
стях.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

6 июля — «Корсар».
7 июля — «Пиковая дама».
8 июля (утром) — «Лебединое озеро». 
8 июля (вечером) — «Севильский

цирюльник».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного — в 12 часов дня.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 6 ию
ля — новый художественный фильм 
«Шарф любимой». Сеансы: 9, 10-40,
12-20, 2-00, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20.

Клуб имени Сталина. 6 июля — «По
лицейские и воры». Сеансы: 4, 6, 8, 
10. Для детей — «Корабли штурмуют 
бастионы». Сеанс в 11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Малый 
зал — «Полицейские и воры». Сеансы: 
11-40, 1-50, 4, 6-20, 8-30, 10-40. Для 
детей — «Дым в лесу». Сеанс в 9-50 
утра.

Томская пристань производит набор 
на краткосрочные курсы кочегаров. 
Жилплощадью обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 20, отдел кадров.

2 — 2

Контора материально-технического 
снабжения Томского облздравотдела с 
1 июля 1956 года ликвидирована.

Все претензии принимаются до 10 
июля 1956 года. После указанного сро
ка претензии приниматься не будут.

Утерянную круглую печать рабочего 
комитета Томского радиоцентра Томской 
области считать недействительной.

Томской пассажирской автотранспорт
ной конторе требуются на постоянную 
работу: секретарь-машинистка, токари 
6 и 7 разрядов, шлифовщики 6 и 7 
разрядов, охранник, дворник, уборщица.

Здесь же производится набор на 
курсы автослесарей. Последний срок 
подачи заявлений — 10 июля.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 23, отдел кадров. 3 —3

Срочно требуется техник-строитель. 
Оплата по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 40, отдел кадров.

2 — 2

> Г
д  Томская областная контора кинопроката

с 5 июля выпустила на экраны новую итальянскую кинокомедию
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Томская областная контора кинопроката
с 5 июля

выпустила на экраны новую художественную кинокомедию

„ Ш а р ф  л т б ш т о ш
П р о и зв о д ств о  О д есской  к и н о с ту д и и .

Артели «Единение» срочно требуются 
на постоянную работу работницы в 
швейно-массовые цехи.

Обращаться: г. Томск, Набережная 
р. Ушайки, 12. 2—1

Требуются: секретарь-машинистка и 
техничка.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 15, институт усовершен
ствования учителей.

Потребительская кооперация заготовляет-принимает от организа
ций и населения в неограниченном количестве по ценам за килограмм:

1. Грибы свежие;

Белый высший сорт 
шляпка —
Белый I сорт шляпка — 
Корни белого гриба —

5 р. 00 к. 
3 р. 50 к. 
2 р. 00 к.

Рыжики высший сорт — 
Рыжики I сорт — 
Грузди высший сорт — 
Грузди I сорт —

4 р. 00 к.
3 р. 00 к.
4 р. 00 к. 
3 р. 00 к.

Клюква — 2 руб.

Земляника — 
Смородина черная 
Черемуха — 
Клубника

2. Ягоды дикорастущие свежие

Брусника — 1 руб. 50 к. 

3. Ягоды дикорастущие сухие:

18 р. 00 к. 
15 р. 00 к.

4 р. 00 к. 
15 р. 00 к.

Боярка — 
Рябина — 
Черника — 
Малина —

4. Лекарственно-техническое сырье в сухом виде,

Шиповник — 
Семя тмин —

3 р. 00 к. Спорынья —
2 р. 50 к. Корень кровохлебки —

5. Орех кедровый — 4 руб. 50 к.

2 р. 50 к. 
2 р. 50 к. 

15 р. 00 к. 
20 р. 00 к.

20 р. 00 к. 
2 р. 50 к.

Граждане, собирайте грибы, ягоды 
сдавайте в ближайшие магазины, лавки

Томскому дрожжевому заводу требу
ются на постоянную работу: грузчики
на автомашину, кочегары.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 110.

2— 2

Томский облурс и орсы леспромхозов 
производят закупку крупного рогатого 
скота у населения.

В аппарат облурса требуется старший 
бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный 
взвоз, 12, облурс; Дачный городок, орс 
Тимирязевского леспромхоза; поселок 
Черемошники, орс лесоперевалочного 
комбината. 3 —1

Томскому облкниготоргу срочно тре
буются на постоянную работу: завхоз, 
продавец, книгоноши, грузчики, курьер- 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица Равенст
ва, 1, отдел кадров. 2—1

Химфармзаводу требуются: слесари,
кочегары, грузчики, упаковщики, убор
щицы, рабочие на склад, помольщики.

Обращаться: г. Томск, улица Большая 
Подгорная, 91, отдел кадров. 3 —1

и лекарственно-техническое сырье и 
сельпо.

Облпотребсоюз.

Томскому весовому заводу требуются: 
кассир, главный механик завода, элек
тросварщик, слесари по ремонту обору
дования, пилоправ, формовщики, литей
щики, грузчики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 91. 2—1

Строительному управлению ГРЭС-2 
требуются: мастера-строители и старшие 
мастера-строители.

Обращаться: г. Томск, улица Шев
ченко, 22, отдел кадров.

Заводу «Томкабель» срочно требуют
ся: нормировщик, квалифицированные 
машинистки, дворники и разнорабочие.

Обращаться по телефону № 45-51, 
отдел кадров. 2—1

Спичечной фабрике «Сибирь» тре
буется инженер или техник-строитель. 
Квартирой обеспечивается.

Обращаться в отдел кадров фабрики.
3 —1

Дому отдыха Министерства здраво
охранения на Басандайке (бывший дом 
отдыха работников культуры) срочно 
требуются: шеф-повар и повар 1-й кате
гории.

Обращаться: Басандайка, дом отдыха, 
телефон 37-84. 2— 1

Сестры с глубоким прискорбием 
извещают друзей и знакомых о 

смерти горячо любимой сестры
ОРЛОВОЙ 

Марии Петровны,
последовавшей 4 июля после про
должительной и тяжелой болезни.

(

Ректорат и общественные органи
зации Томского университета е 
прискорбием сообщают о смерти, 
после продолжительной и тяжелой 

болезни, профессора .
ОРЛОВОЙ ';

Марии Петровны
и выражают соболезнование семье 

покойной.
Вынос тела и гражданская па

нихида состоятся у главного кор
пуса университета 6 июля, в 5 ча

сов дня.

Коллектив научных работников, 
студентов и учебно-вспомогатель
ного персонала химического фа
культета и кафедры аналитической 
химии Томского университета с 
прискорбием сообщают о смерти, 
после продолжительной и тяжелой 

болезни, профессора
ОРЛОВОЙ 

Марии Петровны
и выражают соболезнование семье 

покойной.

Сотрудники кафедр теоретическая 
механика и горных машин Томско
го политехнического института 
выражают глубокое соболезнова
ние Цуканову Анатолию Георгие

вичу по поводу смерти его отца 
ЦУКАНОВА  

Георгия Флоровича.

Гр-ка Колотовкина Анна Никитична, 
проживающая в г. Томске, улица Нахи
мова, 78, возбуждает дело о разводе с 
гр-ном Колотовкиным Владимиром Ива
новичем, проживающим в г. Томске, 
улица Киевская, 102, кв. 9.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.
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